


TIESE2002

A B

Valencia

Barcelona

Zaragoza

San Sebastián

Badajoz

Sevilla Málaga

La Coruña

MADRID

Sta. Cruz

Cádiz

Valencia

Barcelona

Zaragoza

San Sebastián

Badajoz

Sevilla Málaga

La Coruña

MADRID

Sta. Cruz

Cádiz

SEVILLA

Cazalla 
de la Sierra

Constantina

Ecija

Morón de la Frontera

OsunaUtrera

Lebrija

Dos Hermanas

Alcalá 
de Guadaira

Parque  
Nacional
de Doñana

        

        

        

        

        

        

        

        

        

        

abcdesevilla.es/tiempo

El tiempo
Aumenta la nubosidad

SEVILLA HOY ESPAÑA HOY ESPAÑA MAÑANA

HORARIO DE LAS MAREAS

PLEAMAR BAJAMAR

04:11 | 16:37

04:04 | 16:30

03:52 | 16:16

04:11 | 16:37

03:48 | 16:12

03:48 | 16:13

09:52 | 22:08

10:07 | 22:23

10:05 | 22:20

10:48 | 22:59

10:05 | 22:20

10:02 | 22:17

Huelva

Mazagón

Matalascañas

Sanlúcar

Chipiona

Rota

        |

        |

        |

        |

        |

        |

        |

        |

        |

        |

5

8

8

7

7

8

7

6

5

6

13

18

18

17

17

18

17

16

14

16

        |         |

        |

        |

        |

        |

        |

        |

        |

10 8

8

8

6

8

14

7

6

13 12

15

18

11

16

20

14

12

        | 717

        |         |

        |

        |

        |

        |

        |

        |

8 6

2

6

2

7

5

5

12 9

17

17

12

18

13

11

        | 1119

        | 1116

        | 1521

        | 1016

ANDALUCÍA MAÑANA 
MAX. MIN.

17

17

12

12

16

19

17

5

4

5

1

10

11

10

Huelva 

Córdoba

Jaén

Granada

Cádiz

Málaga

Almería 

17 6Sevilla

El vistazo

ABC ’  

Jornadas sobre el derecho 
al honor y a la información

El abogado y socio de Garrigues Bosco 
Cámara ofreció ayer una ponencia 
organizada por la Asociación para el 
Progreso de la Comunicación titulada 
«El debate entre el derecho de informa-
ción y la información pública» en la que 
desglosó casos en los que los jueces 
tienen criterios distintos a la hora de 
proteger el derecho al honor. La socia 
Carolina Pina habló después de los 
derechos de imagen de los deportistas

La Facultad de Odontología 
renueva su sello de calidad

La Facultad de Odontología de la Universidad 
de Sevilla ha renovado el certificado del sistema 

de gestión de calidad implantado para la 
actividad y prestación de servicios, según los 

requisitos de la norma UNE-EN ISO 9001-2008. 
Este sistema de gestión de la calidad, que ha 

renovado su certificado por otros tres años, está 
implantado en la impartición de formación 

universitaria en el grado en Odontología y la 
realización de prácticas clínicas en la materia

ABC
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El portavoz socialista en el Ayun-
tamiento de Sevilla, Juan Espa-
das, planteó ayer en los Jardines
del Guadalquivir la necesidad de
imponer a partir del próximo
mandato un cambio en la gestión
medioambiental de “los activos
verdes de la ciudad de los que el
gobierno de Zoido no se ha ocu-
pado en cuatro años”.

Así, Espadas aseguró que la si-
tuación de “abandono y degra-
dación” de estos jardines ha sido
reiteradamente denunciada por
el PSOE y los vecinos, al igual
que ocurre con el Jardín Ameri-
cano, “buena muestra de la desi-
dia con la que Zoido y su equipo
han tratado los parques de la
ciudad”. “A Zoido sólo le han in-
teresado las zonas verdes cuan-
do ha habido una foto que ven-
der. En cuatro años de mandato
no se ha escuchado al alcalde
contar cuál es su política de me-
dio ambiente”, afirmó.

Espadas, que estuvo acompa-
ñado por el secretario general de

Juventudes Socialistas en Sevi-
lla, Agustín Cañete, en respaldo
a una campaña de defensa de es-
pacios verdes urbanos degrada-
dos, recordó como “única deci-
sión” de Zoido en este asunto la
adjudicación a uniones tempora-
les de empresas (UTE) y grandes
empresas de un macrocontrato
de mantenimiento de parques de
la ciudad por valor de 48 millo-
nes de euros “y que ha supuesto

el sinsentido de estar pagando
grandes sumas por unos trabaja-
dos que nadie del Ayuntamiento
se está encargando de compro-
bar si se ejecutan o no”.

Así, detalló que, en casos como
los Jardines del Guadalquivir, el
“abandono absoluto se ha tradu-
cido en el destrozo y expolio” de
farolas, cableado y sistemas de
riego por goteo ante la “falta si-
quiera” de vigilancia o de alguien

que se ocupe de la apertura y cie-
rre del parque. “Las fuentes secas
y destrozadas, los caminos de al-
bero impracticables, zonas de
maleza incontrolada y especies
muertas por falta de manteni-
miento” son, para Espadas, la
constatación de que este gobier-
no “no funciona”.

Por su parte, el delegado de
Urbanismo y Medio Ambiente
de Sevilla, Maximiliano Vílchez,

respondió ayer que es “sorpren-
dente” que el portavoz del PSOE
critique la falta de actuaciones
en parques y jardines cuando en
estos últimos años “se ha incre-
mentado notablemente el nivel
de poda y actuaciones en zonas
verdes en comparación con el úl-
timo año del anterior gobierno,
por lo que antes de hacer una
crítica al sistema de funciona-
miento actual del Servicio de
Parques y Jardines debe recor-
dar de dónde venimos y cuál ha
sido el punto de partida”.

En un comunicado, Vílchez afir-
mó que cuando en 2011, el equipo
de Zoido accedió al gobierno de la
ciudad, el Servicio de Parques y
Jardines contaba con un contrato
de conservación de zonas verdes
“externalizado” del que resulta-
ron una serie de actuaciones, co-

mo que entre junio de 2010 y junio
de 2011 se realizaron 6.237 actua-
ciones de poda. Asimismo, señaló
que desde octubre de 2012 a ene-
ro de 2015 se han realizado
116.885 actuaciones de poda en
toda la ciudad, una media de
4.174 al mes, “mucho más de lo
que el anterior gobierno hizo en
un año, ¿dónde está la dejadez y
ausencia de cuidado de la que ha-
bla el PSOE?”. Vílchez aseguró
que “no se ha destruido ningún
puesto de trabajo, al contrario, se
han creado 128 empleos desde
que en octubre de 2012 se puso en
marcha el macrocontrato”.

Espadas denuncia la “desidia” en
la gestión municipal de los parques
●El portavoz

socialista propone un

cambio para superar

el “abandono” de

las zonas verdes

D. S.

Espadas, junto a miembros de las Juventudes Socialistas, ayer en los Jardines del Guadalquivir.

Vílchez recuerda que,
desde que gobierna el
PP, se han incrementado
las actuaciones

El vicerrector de Investigación de la Universidad de
Sevilla, Manuel García León, inauguró ayer la reunión
anual de un proyecto europeo sobre cianobacterias y
cianotoxinas que integra a un total de 32 países. En

España lideran el proyecto la profesora Ángeles Jos
Gallego, del área de Toxicología de la Hispalense, y el
doctor Antonio Quesada, de la Universidad Autóno-
ma de Madrid, ambos en la foto.

Reunión de alto nivel científico en Sevilla
D. S.
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Cerca de un centenar de investigadores abordan en

Sevilla la aparición de nuevas cianotoxinas en agua

Foto: EUROPA PRESS/UNIVERSIDAD DE SEVILLA

SEVILLA, 19 Feb. (EUROPA PRESS) -

   El vicerrector de Investigación de la Universidad de Sevilla (US), Manuel García León, ha inaugurado este
jueves la reunión anual de un proyecto europeo sobre cianobacterias y cianotoxinas que integra a un total de
32 países. En España lideran el proyecto la profesora Ángeles Jos Gallego, del área de Toxicología de la
Hispalense, y el doctor Antonio Quesada, de la Universidad Autónoma de Madrid.

   Este encuentro se celebra hasta el próximo sábado 21 de febrero en Sevilla y cuenta con la participación
de cerca de un centenar de investigadores europeos.

   La acción COST ES1105 'Cyanobacterial blooms and toxins in water resources: Occurrence, impacts and
management' (2012-2016), presidida por el doctor Triantafyllos Kaloudis, tiene como objetivos transmitir el
conocimiento más actual sobre cianotoxinas y cianobacterias a las administraciones, compañías de aguas y
otros agentes implicados.

   Las cianobacterias toxigénicas se consideran uno de los principales riesgos para la salud asociados a los
recursos hídricos europeos. Dichos organismos producen una amplia gama de potentes toxinas, muchas de
ellas de reciente descubrimiento, con efectos adversos para la salud en los seres humanos y los animales
expuestos a través del agua potable, la acuicultura y las actividades acuáticas recreativas.

   En el Área de Toxicología de la Facultad de Farmacia de la US una de las líneas de investigación está
dedicada precisamente a las cianobacterias y cianotoxinas --efectos tóxicos, determinación analítica,
evaluación de riesgos--, siendo ésta liderada por la profesora Ana Cameán.

   La investigación europea en este campo ha permitido mejorar la capacidad para gestionar este riesgo; no
obstante, aún existen desequilibrios. Entre los objetivos de la acción se encuentra transferir este
conocimiento a todas las regiones europeas: ampliar la sensibilización, la difusión de la competencia técnica
en este ámbito y el intercambio de experiencias en gestión de riesgos.

   Los expertos, además, pretenden proporcionar herramientas a los usuarios finales --autoridades públicas,
servicios públicos de agua, acuicultura, turismo y sectores de recreación-- mediante la puesta en común y la
coordinación de los conocimientos en toda Europa, así como armonizar los métodos y prácticas, protegiendo
así la salud pública, las empresas y la inversión realizada.

Europa Press http://www.europapress.es/abonados/noticiaabonadoprint.aspx?ch=30...
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   "Las actividades de esta acción son de un gran interés en la actualidad, ya que recientemente han
aparecido toxinas emergentes y especies de cianobacterias hasta ahora desconocidas en Europa, que pueden
requerir la elaboración de nuevas regulaciones o directrices en algunos países europeos para salvaguardar la
salud de los usuarios y los ecosistemas", explica la investigadora Jos Gallego.

© 2015 Europa Press. Está expresamente prohibida la redistribución y la redifusión de todo o parte de los
servicios de Europa Press sin su previo y expreso consentimiento.

Europa Press http://www.europapress.es/abonados/noticiaabonadoprint.aspx?ch=30...
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Cerca de un centenar de investigadores abordan en
Sevilla la aparición de nuevas cianotoxinas en agua
El vicerrector de Investigación de la Universidad de Sevilla (US), Manuel García León,
ha inaugurado este jueves la reunión anual de un proyecto europeo sobre
cianobacterias y cianotoxinas que integra a un total de 32 países. En España lideran
el proyecto la profesora Ángeles Jos Gallego, del área de Toxicología de la
Hispalense, y el doctor Antonio Quesada, de la Universidad Autónoma de Madrid.

El vicerrector de Investigación de la Universidad de Sevilla (US), Manuel García León, ha inaugurado este jueves la
reunión anual de un proyecto europeo sobre cianobacterias y cianotoxinas que integra a un total de 32 países. En
España lideran el proyecto la profesora Ángeles Jos Gallego, del área de Toxicología de la Hispalense, y el doctor
Antonio Quesada, de la Universidad Autónoma de Madrid.

Ampliar foto
Este encuentro se celebra hasta el próximo sábado 21 de febrero en
Sevilla y cuenta con la participación de cerca de un centenar de
investigadores europeos.

Cost es1105 'Cyanobacterial blooms and toxins in water resources:
Occurrence, impacts and management' (2012-2016), presidida por el
doctor Triantafyllos Kaloudis, tiene como objetivos transmitir el
conocimiento más actual sobre cianotoxinas y cianobacterias a las
administraciones, compañías de aguas y otros agentes implicados.

Las cianobacterias toxigénicas se consideran uno de los principales
riesgos para la salud asociados a los recursos hídricos europeos. Dichos

organismos producen una amplia gama de potentes toxinas, muchas de ellas de reciente descubrimiento, con efectos
adversos para la salud en los seres humanos y los animales expuestos a través del agua potable, la acuicultura y las
actividades acuáticas recreativas.

En el Área de Toxicología de la Facultad de Farmacia de la US una de las líneas de investigación está dedicada
precisamente a las cianobacterias y cianotoxinas —efectos tóxicos, determinación analítica, evaluación de riesgos—,
siendo ésta liderada por la profesora Ana Cameán.

La investigación europea en este campo ha permitido mejorar la capacidad para gestionar este riesgo; no obstante, aún
existen desequilibrios. Entre los objetivos de la acción se encuentra transferir este conocimiento a todas las regiones
europeas: ampliar la sensibilización, la difusión de la competencia técnica en este ámbito y el intercambio de
experiencias en gestión de riesgos.

Los expertos, además, pretenden proporcionar herramientas a los usuarios finales —autoridades públicas, servicios
públicos de agua, acuicultura, turismo y sectores de recreación— mediante la puesta en común y la coordinación de los
conocimientos en toda Europa, así como armonizar los métodos y prácticas, protegiendo así la salud pública, las
empresas y la inversión realizada.

"Las actividades de esta acción son de un gran interés en la actualidad, ya que recientemente han aparecido toxinas
emergentes y especies de cianobacterias hasta ahora desconocidas en Europa, que pueden requerir la elaboración de
nuevas regulaciones o directrices en algunos países europeos para salvaguardar la salud de los usuarios y los
ecosistemas", explica la investigadora Jos Gallego.

Consulta aquí más noticias de Sevilla.
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Cerca de un centenar de investigadores abordan en
Sevilla la aparición de nuevas cianotoxinas en agua
SEVILLA, 19 (EUROPA PRESS)

El vicerrector de Investigación de la Universidad de Sevilla (US), Manuel García León, ha inaugurado este jueves la
reunión anual de un proyecto europeo sobre cianobacterias y cianotoxinas que integra a un total de 32 países. En
España lideran el proyecto la profesora Ángeles Jos Gallego, del área de Toxicología de la Hispalense, y el doctor
Antonio Quesada, de la Universidad Autónoma de Madrid.

Este encuentro se celebra hasta el próximo sábado 21 de febrero en Sevilla y cuenta con la participación de cerca de un
centenar de investigadores europeos.

La acción COST ES1105 'Cyanobacterial blooms and toxins in water resources: Occurrence, impacts and management'
(2012-2016), presidida por el doctor Triantafyllos Kaloudis, tiene como objetivos transmitir el conocimiento más actual
sobre cianotoxinas y cianobacterias a las administraciones, compañías de aguas y otros agentes implicados.

Las cianobacterias toxigénicas se consideran uno de los principales riesgos para la salud asociados a los recursos
hídricos europeos. Dichos organismos producen una amplia gama de potentes toxinas, muchas de ellas de reciente
descubrimiento, con efectos adversos para la salud en los seres humanos y los animales expuestos a través del agua
potable, la acuicultura y las actividades acuáticas recreativas.

En el Área de Toxicología de la Facultad de Farmacia de la US una de las líneas de investigación está dedicada
precisamente a las cianobacterias y cianotoxinas --efectos tóxicos, determinación analítica, evaluación de riesgos--,
siendo ésta liderada por la profesora Ana Cameán.

La investigación europea en este campo ha permitido mejorar la capacidad para gestionar este riesgo; no obstante, aún
existen desequilibrios. Entre los objetivos de la acción se encuentra transferir este conocimiento a todas las regiones
europeas: ampliar la sensibilización, la difusión de la competencia técnica en este ámbito y el intercambio de
experiencias en gestión de riesgos.

Los expertos, además, pretenden proporcionar herramientas a los usuarios finales --autoridades públicas, servicios
públicos de agua, acuicultura, turismo y sectores de recreación-- mediante la puesta en común y la coordinación de los
conocimientos en toda Europa, así como armonizar los métodos y prácticas, protegiendo así la salud pública, las
empresas y la inversión realizada.

"Las actividades de esta acción son de un gran interés en la actualidad, ya que recientemente han aparecido toxinas
emergentes y especies de cianobacterias hasta ahora desconocidas en Europa, que pueden requerir la elaboración de
nuevas regulaciones o directrices en algunos países europeos para salvaguardar la salud de los usuarios y los
ecosistemas", explica la investigadora Jos Gallego.
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Cerca de un centenar de investigadores abordan en
Sevilla la aparición de nuevas cianotoxinas ...

Sevilla

Cerca de un centenar de investigadores
abordan en Sevilla la aparición de nuevas
cianotoxinas en agua
El vicerrector de Investigación de la Universidad de Sevilla (US),
Manuel García León, ha inaugurado este jueves la reunión anual de

un proyecto europeo sobre cianobacterias y cianotoxinas que integra a un total de 32 países. En España lideran el
proyecto la profesora Ángeles Jos Gallego, del área de Toxicología de la Hispalense, y el doctor Antonio Quesada, de la
Universidad Autónoma de Madrid.

Tu nombre Email destino

19/2/2015 - 17:38
SEVILLA, 19 (EUROPA PRESS)
El vicerrector de Investigación de la Universidad de Sevilla (US), Manuel García León, ha inaugurado este jueves la
reunión anual de un proyecto europeo sobre cianobacterias y cianotoxinas que integra a un total de 32 países. En
España lideran el proyecto la profesora Ángeles Jos Gallego, del área de Toxicología de la Hispalense, y el doctor
Antonio Quesada, de la Universidad Autónoma de Madrid.
Este encuentro se celebra hasta el próximo sábado 21 de febrero en Sevilla y cuenta con la participación de cerca de un
centenar de investigadores europeos.
La acción COST ES1105 'Cyanobacterial blooms and toxins in water resources: Occurrence, impacts and management'
(2012-2016), presidida por el doctor Triantafyllos Kaloudis, tiene como objetivos transmitir el conocimiento más actual
sobre cianotoxinas y cianobacterias a las administraciones, compañías de aguas y otros agentes implicados.
Las cianobacterias toxigénicas se consideran uno de los principales riesgos para la salud asociados a los recursos
hídricos europeos. Dichos organismos producen una amplia gama de potentes toxinas, muchas de ellas de reciente
descubrimiento, con efectos adversos para la salud en los seres humanos y los animales expuestos a través del agua
potable, la acuicultura y las actividades acuáticas recreativas.
En el Área de Toxicología de la Facultad de Farmacia de la US una de las líneas de investigación está dedicada
precisamente a las cianobacterias y cianotoxinas --efectos tóxicos, determinación analítica, evaluación de riesgos--,
siendo ésta liderada por la profesora Ana Cameán.
La investigación europea en este campo ha permitido mejorar la capacidad para gestionar este riesgo; no obstante, aún
existen desequilibrios. Entre los objetivos de la acción se encuentra transferir este conocimiento a todas las regiones
europeas: ampliar la sensibilización, la difusión de la competencia técnica en este ámbito y el intercambio de
experiencias en gestión de riesgos.
Los expertos, además, pretenden proporcionar herramientas a los usuarios finales --autoridades públicas, servicios
públicos de agua, acuicultura, turismo y sectores de recreación-- mediante la puesta en común y la coordinación de los
conocimientos en toda Europa, así como armonizar los métodos y prácticas, protegiendo así la salud pública, las
empresas y la inversión realizada.
"Las actividades de esta acción son de un gran interés en la actualidad, ya que recientemente han aparecido toxinas
emergentes y especies de cianobacterias hasta ahora desconocidas en Europa, que pueden requerir la elaboración de
nuevas regulaciones o directrices en algunos países europeos para salvaguardar la salud de los usuarios y los
ecosistemas", explica la investigadora Jos Gallego.
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<<En las empresas contar 
compartir talento que el dinero>>

E1 coloquio repas6 temas como el fracaso, el futuro de las empresas, las
claves del emprendimiento, el talento y la universidad, entre otras cuestiones

~.~
$~w~Los Desayunos
Cinco Nueves no son una
mera charla magistral. En
ellos tiene mucha impor-
tancia el coloquio posterior
en la hemeroteca del Corti-
jo Gota de Leche.

Alli, el empresario Paco
Ortiz expuso su reflexi6n
sobre la empresa del futu-
to: ~tLas empresas van a ser
colaborativas. Van a busc~r
talento y no ser~ tan impor-
tante el dinero, sino genre
de valor. Igualmente, ya
habr~ desaparecido el tra-
bajo de colOcame y por su-
puesto el empleo fijo~.

Coloquio muy vivo y
~gil, muchos de los invita-
dos tomaron la palabra e
iniciaron un debate en el
que rompi6 el hielo el di-
rector general de la Funda-
ci6n Cobre Las Cruces,
Juan Roman: ~tAnte el mie-
do al fracaso y el estigma
de a ~se no se le da bien...
/.c6mo se levanta usted de
los fracasos%.

Ortiz respondi6 tal co-
mo se cuenta en la p~gina
anterior: lo importante es
levantarse y nuestra cultu-
ra machaca a quien quiere
emprender.

E1 CEO de Myfixpert,
Alejandro Costa, de la Fun-
daci6n Andalucia Empren-
de, plante6 pot su parte la
cuesti6n del pecado nacio-
hal de la envidia.

La respuesta de Ortiz:
ttLa sociedad tiende a creer
que el empresario lo pasa
mal, pero es al rev6s: siem-
pre ganan m~s dinero [que
los empleados]; no se van
con los ERE; y siempre es
m~s divertido mandarin.

Adelaida Bray6, de la
empresa Activa 2 y de la C~-
mara de Comercio de Sevi-
lla, pregunt6 pot las claves
para desarrollar la capaci-
dad de salir adelante de los
emprendedores ~porque
no todo el mundo es asi,.
Ortiz replic6 que la clave es
~descubfir tu pasi6m), por-
que sin ella la sonrisa falsa
se notar~i a los pocos dias.

La coordinadora de la
edici6n digital de E1 Correo
de Andalucia, Caflota Mu-
fioz, plante6 por su parte la
paradoja de que un empre-
sario tan critico con el siste-
ma educativo como Ortiz
recurriera a la universidad

Jos~ Luis Bonilla y Juan Roman, de Cobre las Cruces, con Paco Ortiz a la derecha./Jes~rrem

 ,/Correo

Alejandro Costa (CEO de Myfixpert), Emilio Jes6 Cuerva, de la Asociacii~n de J6venes Empresarlos de Sevilla;
Manuel S;tnchez, director de mlrketin~ de Homemade y Jos6 Luis Bonilla, de Cobre Las Cruces.

El. I)AI"O
La clave para
emprender
un negocio
es descubrir
la pasibn.
Con ella no
desaparece-
r~ la sonrisa
con la rutina

como fuente de talento. <~En
Espafia se ensefia a saber, en
EEUU a saber hacer y lo pri-
mero es una desgracia>~, repli-
c6 el empresario de Xtraice.

El vicerrector de Transfe-
rencia Tecnol6gica y Empren-
dimiento de la Universidad de
Sevilla, Ram6n Gonzfilez, hizo
hincapi~ en las sociedades co-
mo la espafiola que no ense-
fian a los j6venes a ser ~due-
fios de su futuro~ e insisti6 en
la ¢¢rigidez~ de los protocolos
universidad-empresa. Tam-
bi~n pregunt6 por qu~ en Es-
pafia afin no hay emprende-
dotes ¢¢con sus cien prirneros

millones de euros~. A esto fil-
timo respondi60rtiz con la
realidad de la ley que impide a
los bancos prestar rondos a
quien no demuestre que los
puede devolver. ~¢No hay que
buscar dinero, sino d6nde
apoyarse o, como dijo Stephen
Hawkins, subi alto porque lo
trice a hombros de gigantes~.

A Enrique Romero, socio
fundador de Racormance,
que pregunt6 pot la posibili-
dad de que otros fabfiquen su
fibra de basalto de calidad,
respondi6 que el secreto es
hoy mf~s la marca que el pro-
ducto -¢¢Cocacola qued6 en

una cata como la s~ptima cola
en calidad~-.

El debate toc6 muchos te-
mas. Entre ellos los empren-
dedores forzados a ello por la
falta de oportunidades debido
a la crisis en Espafia. Juan Ro-
man en este sentido indic6
que parecen ~abocados al ffa-
caso porque emprenden obli-
gados, sin pasi6m~. E1 funda-
dot de Xtraice cree que lo im-
portante es saber que vamos a
un futuro tecnol6gico. ~Har~n
falta ingenieros inform;~ticos
para los coches, pero no taxis-
tas~ porque ya circulan coches
sin conductor. ̄
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AMAIA MAULEÓN ■ Vigo 

Se llama glutatión y es una mo-
lécula antioxidante que puede de-
terminar la apariencia del individuo 
adulto y, por lo tanto, su atractivo se-
xual, lo que favorecería su repro-
ducción. Este compuesto está pre-
sente en la mayor parte de los orga-
nismos como plantas, hongos y ani-
males, incluido el hombre, y su mi-
sión en la de proteger a las células 
del estrés oxidativo, por lo que está 
muy implicada en el envejecimien-
to y el cáncer.  

El investigador vigués Carlos 
Alonso Álvarez –que trabaja en el 
Museo de Ciencias Naturales de Ma-
drid (CSIC)– ha desarrollado junto 
a investigadores del Instituto de In-
vestigación en Recursos Cinegéti-
cos un estudio durante tres años en 
el que manipularon la presencia de 
esta molécula en polluelos de ejem-
plares de diamante de mandarín. 
“La elección de esta ave es simple-
mente porque es una especie mo-
delo, de la que está decodificado 
todo su genoma y conocemos mu-
cho de su fisiología. Además, es una 
especie que vive poco y cría mucho 
en jaula, lo que la hace muy útil en 
los estudios”, explica el veterinario 
gallego. 

El resultado al disminuir este an-
tioxidante durante un corto perio-
do en el desarrollo de estas aves  

fue que cuando llegaron a adultos 
mostraron un pico de un color ro-
jo más intenso. “Este rasgo es muy 
llamativo y hace más atractivo se-
xualmente a quien lo porta duran-
te la reproducción. Además, las 
hembras cuyos niveles de glutatión 
fueron disminuidos cuando eran 
pollos eran aves más pesadas cuan-
do llegaron a adul-
tas”, describe el in-
vestigador. Los resul-
tados del estudio 
aparecen publicados 
en la revista “The 
American Natura-
list”.  

Los autores pro-
ponen que esta dis-
minución de la mo-
lécula “podría servir 
a los animales como 
señal de una menor 
disponibilidad de 
comida en el medio 
ambiente. Al ver que 
sus posibilidades de 
vivir son menores, su 
intención sería criar 
cuanto antes, lo que favorecería 
cambios en el organismo que pro-
moverían una reproducción antici-
pada”, apunta Alonso. 

Lo curioso es que las aves son 
capaces de invertir en reproducir-
se antes a expensas de su envejeci-
miento anticipado. “Las aves mues-

tran un mayor daño oxidativo de 
adultos y dicho daño ha sido tradi-
cionalmente asociado al envejeci-
miento”, aclara el investigador.  

El diamante mandarín es una es-
pecie de ave considerada de vida 
corta, en libertad vive solo dos o tres 
años y algo más en cautividad. Las 

aves que los investi-
gadores están utili-
zando ya tienen tres 
años y en estos mo-
mentos su objetivo 
es ver su proceso de 
envejecimiento. “Muy 
probablemente mue-
ran antes de lo nor-
mal y desarrollen 
cáncer; eso es lo que 
nos interesa compro-
bar ahora”, destaca 
Alonso.  

Los científicos 
concluyen que el 
glutatión está siendo 
muy estudiado por 
su papel en el enve-
jecimiento y en cier-
tas enfermedades 
como el cáncer y 
que podría ser clave 
para llegar a enten-
der los mecanismos 
que regulan el desa-
rrollo y la historia de 
vida de los animales 
dependiendo de las 
condiciones del me-
dio ambiente. “Hasta 
ahora no se ha mani-
pulado los niveles de 
glutatión en huma-
nos. A largo plazo es-
tos estudios se trasla-
darán a ratones y, 
más adelante, a hu-
manos, pero en nues-
tro caso lo interesan-
te no sería ver los 
cambios en el atrac-
tivo sexual sino en 
los procesos de enve-
jecimiento”, advierte. 

Sin embargo, los 
poderes de esta molécula ya crean 
grandes expectativas en Estados 
Unidos, donde se ha puesto de mo-
da su consumo. “La gente lo toma 
sin control para aclarar la piel, con-
tra el envejecimiento o para evitar 
el cáncer, lo que puede ser muy pe-
ligroso”, concluye el investigador. 

Carlos Alonso Álvarez. // FDV 

La manipulación de una molécula antio-
xidante en las aves provoca que desa-
rrollen un mayor atractivo sexual y, así, 
aseguren su reproducción. La parte ne-

gativa: su envejecimiento anticipado. El 
investigador vigués Carlos Alonso Álva-
rez ha mostrado como el glutatión, muy 
relacionado con el envejecimiento y el 

cáncer, puede también determinar la 
apariencia del individuo adulto, un tra-
bajo que abre en el futuro nuevas pers-
pectivas en el envejecimiento humano.  

El secreto del 
atractivo sexual,  
al descubierto  

El investigador vigués Carlos Alonso 
demuestra la relación de una molécula 
antioxidante en la apariencia del adulto

Científicos españoles 
hallan un material 
alternativo a la celulosa 

Un grupo de investigadores 
españoles del Consejo Superior 
de Investigaciones Científicas 
(CSIC) ha encontrado un mate-
rial alternativo a la celulosa pro-
ducido por bacterias del suelo, 
que podría tener importantes 
aplicaciones en los sectores quí-
mico, sanitario y alimentario. El 
estudio, en el que han participa-
do también científicos de la Uni-
versidad Autónoma de Madrid 
(UAM) y la Universidad de Sevi-
lla, detalla la producción de es-
te nuevo tipo de polisacárido en 
bacterias, que comparte propie-
dades con otros de interés in-
dustrial, como la celulosa y el 
curdlan.  

Santa Bárbara, Adicae  
y Fernando Girón, 
Premios Luís Tilve 

El jurado de los Premios  
Luís Tilve 2014, que preside Fer-
nando González Laxe, acordó 
ayer premiar “Os 61 de Santa 
Bárbara” en la categoría de “Tra-
bajo Digno” y Adicae Galicia en 
la de “Acción Solidaria”. También 
fue galardonada la Fundación 
Lonxanet para la pesca sosteni-
ble en el capítulo de “Defensa 
del Medio Ambiente y de los 
Bienes Comunes”, y la ginecólo-
ga Enriqueta Barranco Castillo 
y el catedrático de la Universi-
dad de Granada Fernando Gi-
rón Irueste en “Investigación y 
Divulgación Histórica”: 

“Miradas que falan”,  
en la Fundación Granell  

Una serie de retratos de ac-
tores gallegos confrontados 
con otros de personas con di-
versas discapacidades configu-
ran la exposición del fotógrafo 
Esteban de la Iglesia en el mu-
seo Fundación Eugenio Gra-
nell, en Santiago. La exposición, 
titulada “Miradas que falan”, 
muestra que las caras de acto-
res y las de personas con “diver-
sidad funcional”, en realidad 
“no son tan diferentes”, comen-
ta el fotógrafo.

Dos diamantes mandarines con picos de distinta intensidad.  

M. G. SALAS 

La piel de la uva hace milagros. 
Un equipo de investigadores de la 
Universidad Oviedo, liderado por el 
doctor Celestino González, ha pro-
bado que un compuesto químico, 
de origen vegetal presente en el fru-
to y llamado resveratrol, puede ayu-
dar a combatir la infertilidad asocia-
da a mujeres obesas. Los resultados, 
que han sido publicados en la pres-
tigiosa revista “Fertility and Sterility”, 
son calificados por los expertos de 
“muy esperanzadores”, ya que fre-
nan ciertas anomalías metabólicas 
que hasta ahora complicaban en es-
tos casos el éxito de la reproducción 
asistida. 

“No conseguimos acabar com-
pletamente con la infertilidad, pero 
sí que mejoramos los problemas 
más importantes”, explica Celestino 
González. Entre ellos, la resistencia 
a la acción de la insulina, el hiperan-
drogenismo o el estado proinflama-

torio. Los expertos también señalan 
que el tratamiento con resveratrol 
no sólo produce un mayor número 
de ovocitos –célula sexual femeni-
na que da lugar a los óvulos–, sino 
que además los que genera son de 
mayor calidad que el resto. 

En la investigación colaboraron 
ginecólogos de la unidad de repro-
ducción asistida del Hospital Uni-
versitario Central de Asturias (HU-
CA), que observaron cómo muchas 
pacientes con problemas de inferti-
lidad eran obesas o padecían pro-
blemas de sobrepeso. A partir de ahí, 
un grupo de investigación centrado 
en el estudio de la fertilidad feme-

nina comprobó que las mujeres obe-
sas se caracterizaban por ser proin-
flamatorias y presentar resistencia a 
la acción de la insulina. Por tanto, pa-
ra solucionar el problema, había que 
buscar una sustancia química que 
fuese “antiinflamatoria, antidiabéti-
ca y además que no tuviese efectos 
secundarios que pudiesen perjudi-
car la salud de la madre y de su pos-
terior gestación”, como indica el fi-
siólogo Celestino González. 

La sustancia elegida fue el resve-
ratol, un polifenol de origen vegetal, 
presente principalmente en la su-
perficie de la piel de la uva, cuyos 
efectos antioxidantes y protectores 

frente al envejecimiento celular ya 
han sido probados. “Seguro que hay 
otros compuestos con los que se po-
día haber trabajado y que cumplían 
las mismas condiciones, pero noso-
tros decimos trabajar con el resve-
ratol, porque se sabe cómo manejar-
lo. Con otros compuestos nos hubié-
semos encontrado con problemas 
de cómo extraerlos”, comenta Gon-
zález. 

Es común que las mujeres con 
sobrepeso u obesidad presenten dis-
tintas alteraciones metabólicas, ta-
les como diabetes tipo II, hiperan-
drogenismo o un estado inflamato-
rio crónico. Esas patologías tienen 

un impacto negativo sobre la fertili-
dad femenina y conllevan, en mu-
chos casos, una baja respuesta a la 
estimulación ovárica, obteniendo 
peores resultados en los tratamien-
tos de reproducción asistida. 

Los experimentos desarrollados 
por los investigadores con ratones 
de laboratorio obesos e infértiles de-
mostraron que el tratamiento con 
resveratrol tiene efectos antidiabéti-
cos y antiinflamatorios, disminuyen-
do los niveles sanguíneos de insuli-
na y distintas citoquinas proinflama-
torias en el tejido adiposo. El siguien-
te paso es ahora, según González, 
probar el tratamiento con humanos. 
Sin embargo, para ello, insiste, es fun-
damental la obtención de financia-
ción, que esperan conseguir pronto 
para avanzar aún más en el estudio. 
No obstante, dice González, son mu-
chos otros los avances que se han 
conseguido dar en el campo de la 
fertilidad femenina y del envejeci-
miento. 

Investigadores españoles estudian la piel 
de la uva para combatir la infertilidad  
Los resultados son “esperanzadores”,  ya que frenan ciertas anomalías 
metabólicas que complican el éxito de la reproducción asistida
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HORSE2002

Aries
(21-III al 20-IV)

Hoy entra el planeta rojo Marte 
a Aries (hasta fin de marzo). Vital, deci-
dido con diosa Fortuna a su favor. Éxito 
rotundo.

   
Tauro
(21-IV al 20-V)

Tremendo sentido del humor, 
una sonrisa a flor de piel, certero pálpito 
para  negocios, gestiones, conquistas y 
planes. 

  
Géminis 
(21-V al 21-VI)

Talante inestable, acaso mustio. 
Su elocuencia, elegante aunque irónica. 
La diosa Fortuna le inyectará ‘fe y espe-
ranza’.

     
Cáncer
(22-VI al 22-VII)

Otro día más en el que disfrutará 
de un talante estimulante, jovial con espe-
cial creatividad a todos los niveles. Vigile 
vértigos.

      
Leo
(23-VII al 23-VIII)

Disfrutando a tope a la diosa 
Fortuna ‘de visita’ en Leo, a lo que se 
agrega Marte (ese legendario ‘dios de la 
guerra’).

            
Virgo
(24-VIII al 23-IX)

Su temple dejará que desear 
pero no trascenderá su eventual desaso-
siego. Haga deporte. Soslaye desorienta-
ciones.
      

 
Libra
(24-IX al 23-X)

Si bien su elegante estilo y bri-
llante elocuencia serán geniales, ahora 
con Marte desafiándole, es mejor evitar 
disputas.

 
 Escorpio
(24-X al 22-XI)

Un talante hipersensible. Su 
prodigiosa intuición, altamente revalua-
da ahora por el Cosmos. Pero evite con-
fusiones.

  
Sagitario
(23-XI al 21-XII)

En el firmamento, un ‘círculo de 
fuego’ (Sagitario-Aries-Leo) le permitirá 
estar a la altura de cualquier circunstancia 
que se le ponga por delante.
 
  

           
Capricornio
(22-XII al 20-I)

Talante de seda, elegante y sutil. 
Consigue lo que quiere si se lo propone sin 
usar métodos coercitivos. ¡Sea cauto! 

   
Acuario
(21-I al 19-II)

Ahora, con Marte sonriéndole de 
soslayo, tendrá una fuerza de imposición 
más incisiva e independiente. ¿Corto-
circuitos?

              
Piscis
(20-II al 20-III)

¡Felicidades! En la gloria, ins-
pirado, creativo, feliz. ¡Materialice sus 
sueños sin ‘confundirlos’ con la realidad! 
Agasajos.

HORÓSCOPO 

por Karin Silveyra

FARMACIAS 

De 9.30 a 22 horas 
  

Centro.   

San Pablo, 5; Feria, 126; Amor de Dios, 2, 

Plaza Alfalfa, 11: Menéndez Pelayo, 69; 

Alameda de Hércules, 24,  Trajano, 40; 

Argote de Molina, 25, Juan Antonio 

Cavestany, 3; Amador de los Ríos, 31  

  

Triana - Los Remedios.   

Esperanza de Triana, 13; Juan Díaz de 

Solís, 12, López de Gomara, 5; San 

Vicente de Paúl, 14; Padre Damián, 4; 

Niebla, 50; Niebla, 4; Avenida de Coria, 

21; República Argentina, 10. 

  

Macarena. 

Forjadores, 17; Avd. Pino Montano, 10, 

San Juan Bosco, 32, Avd. Sánchez 

Pizjuán, 6 -, López Azme, 1, Camino de 

los Toros, s/n. 

 

 Zona Sur.   

Avd. Ramón Carande, 5 -, Plaza Vicente 

Aleixandre, 1 -, Paseo de Europa, 25;  

Avenida de Finlandia, s/n; s. Plaza del 

Juncal, 1;   Chucena, 36; Reina Mercedes,  

17; Lisboa, 260 -,  Asencio y Toledo, 40;  

Bda. La Oliva, locales 8 y 9; Castillo de 

Constantina, 4; Mesina, 8 y Colombia, 10. 

  

Nervión.   

Marqués del Nervión, 103, Gran Plaza, 6 

Acc; Luis de Morales, 26; Éfeso, s/n; Luis 

Montoto, 85; Polígono San Pablo, Barrio 

C, calle Jerusalén, 35 

  

Sevilla Este - Rochelambert.   

Avd. Emilio Lemos, 32, Avenida 

Gavilanes, Rochelambert, bloque 14; 

Avenida Ciencias, 18. Urbano Orad, 9, 

Edificio Navieste 4.  Avenida Ciudad de 

Chiva, 26, Avd. Juan XXIII, Blq. 

Romegosa frente Parque Amate. 

 

De 22 a 9.30 horas 
Amador de los Ríos, 31 - entre Puerta 

Osario y Puerta Carmona 954 421 153.  

República Argentina, 10 (954 276 687); 

Castillo de Constantina, 4 (954 610 437); 

Mesina, 8 (954 127 448); Colombia, 10; 

Luis Montoto, 85 (954 580 798); Pol. San 

Pablo, Barrio C, c/ Jerusalén, 35 (954 519 

121); y  Avenida Ciudad de Chiva, 26, 

Parque Alcosa (954 510 720), Avd. Juan 

XXIII, Blq. Romegosa frente Parque 

Amate 954 655 461.    

 

Área metropolitana 
Alcalá de Guadaira:  Silos, 118; José María 

Pemán, 4,  Pepe Luces, 20; Santander, 20, 

Picuda, 1 Zona plaza de Toros, Plaza Pio 

XII, Malasmañanas, 59. Noche: Duquesa de 

Talavera, 25. Bollullos Mitación: Mulhacén, 

29. C. Com. La Flor 

ida. Bormujos    : Avd.del Aljarafe, 70 Bajo B, 

28 de Febrero, 6. Camas: José Payan, 39. 

Castilleja de la Cuesta: Sor Angela de la 

Cruz, 48 (24 horas). Coria del Río: Blanca 

Paloma, 15 (24 horas). Dos Hermanas: 

Cristo de la Vera Cruz 22, Avda. Reyes 

Católicos, 4, Bda. Elcano, c/ Juan Sebastian 

Elcano y Antonia Díaz, 30 (24 horas). 

Gines: Urbanización Haza de Liendo, 4 -. 

La Algaba: C/ Camino del Aral, 14. El Aral 

(24 horas). Mairena del Aljarafe: Ciudad 

Expo (24 horas). Puebla del Río: Av.Cerro 

Cantares,loc.1-2, Larga, 68. San Juan de 

Aznalfarache: 28 de Febrero, frentre 

Com.Policia. San José de la Rinconada: 

Virgen de Gracia, 1. La Rinconada y 

Alberto Lista loc.89-90-91. Sanlúcar la 

Mayor: Real, 21  (24 horas). Santiponce: 

Cádiz, 6. Tomares: Pablo Picasso, 33.  

Valencina de la Concepción: Alegría, 10 -.

«Dos hombres solos, 
sin punto com ni ná...»

En el Teatro Quintero puede 

verse hasta el domingo la 

comedia «Dos hombres 

solos, sin punto com ni 

ná...», un montaje de la 

compañía Teatro Sí Jerez. El 

precio de las entradas es de 

16 euros.
ABC

¿A DÓNDE VAMOS? PROPUESTAS PARA HOY

21:00

HUMOR GRÁFICO RAFAEL CALDERÓN

20 
DE  FEBRERO

VIERNES

Santoral  

 

Eleuterio

desevilla.es

La agenda completa de Sevilla en

agenda.

10:00 
 
Sesión «Transforma tu 
empresa» 

Presentación del programa de dinami-

nazión y consultoría avanzada para 

empresas innovadoras del proyecto 

Alcalá+I, dentro del que se celebrará la 

sesión «Transforma tu empresa. 

Combina hábitos y tecnología». Es en el 

teatro Riberas del Guadaíra y es 

necesario confirmar en 955 260 540. 
 
18:00 
 
Charla sobre la nueva 
temporada taurina 

En la sala de carteles de la plaza de toros 

de la Real Maestranza de Caballería, y en 

acto de Temas Sevillanos, Jesús Rodrí-

guez de Moya Rey ofrecerá la charla «La 

afición ante la nueva temporada». 

Entrada libre hasta cubrir aforo.  

 

22:00    

 
Lo mejor del Último de la fila 
La sala Malandar acoge un concierto 

con «Lo mejor del último de la fila», 

protagonizado por los exmiembros 

del grupo Juan Carlos García y 
Antonio Fidel. Las entradas tienen un 

precio de 16 euros en taquilla. 

 

21:00 
 
Concierto de música antigua 

Concierto de Irving Ensemble en la 

capilla de la Universidad de Sevilla 

dentro del VIII ciclo de Música antigua. 

Interpretarán el programa «Las música 

de un sueño. De los cantos árabes al 

romanticismo europeo». Entrada libre 

hasta completar el aforo. 

 

22:00 
 
Espectáculo de magia de 
Juan Tamariz  
 

El Auditorio Al-Ándalus del  

Palacio de Exposiciones y Congresos 

recibe a Juan Tamariz con «Magia 

potagia». Estará acompañado por la 

maga colombiana Consuelo Lorgia y 

Manu Vera. Entradas de 15 a 22 euros. 

34 AGENDA abcdesevilla.es 
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VIVIR EN SEVILLA

Dulce Rivero

El pasado noviembre la antigua
lonja del pescado reabrió sus
puertas con una imagen renovada
convirtiéndose en el Mercado de
la Lonja del Barranco y aspirando
a ser un referente gastronómico y
turístico en la ciudad. Desde ayer
este característico edificio de cris-
tal y hierro, que edificó Gustave
Eiffel, el padre de la torre parisina
más fotografiada, es el escenario
que acoge el evento de moda Twi-
ce by VioletaAndCo, con el que el
espacio gourmet amplía su oferta
hasta mañana. Esta noche, a las
21:00, se organiza una gala a be-
neficio de la Fundación Tierra de
Hombres.

La organizadora de la cita, Vir-
ginia León Miranda, ex neumólo-
ga y fundadora de Twice, Viole-
taAndCo y Studio78AndCo, expli-
ca que el germen de este encuen-
tro fue su intención de hacer un
showroom con sus marcas de mo-
da en el mercado gourmet de la
calle Arjona. La proyección del
evento fue creciendo hasta reunir
a siete firmas y a una decena de

patrocinadores y colaboradores.
La gala benéfica a favor del pro-
grama sanitario Atenciones Médi-
cas Especializadas Viaje hacia la
Vida de la Fundación Tierra de
Hombres es esta noche a partir de
las 21:00. Esta iniciativa gestiona
desde hace dos décadas el trasla-
do a España de niños de países
africanos para ser intervenidos de
graves patologías. La modelo Lu-
cía Hoyos, la actriz Belén López y
el periodista Sergio Morante son
los presentadores del evento en el
que se sortearán y habrá subastas
de algunos artículos que las mar-
cas que exponen en el showroom
han cedido a la causa. Hay dos ti-
pos de entradas para asistir a la
gala: la básica, de 10 euros, que
incluye una consumición, y la pre-
miun, de 30 euros, con cena y be-
bida. El acceso a la zona de expo-
sición y venta de artículos es gra-
tuita y está abierta en el mismo
horario del Mercado Lonja del Ba-
rranco de 12:00 a 02:00.

En Twice by VioletaAndCo se
exhiben prendas de moda femeni-
na, vintage, de segunda mano y de
selectas firmas, complementos,

trajes de flamenca y moda mascu-
lina en un mismo espacio y a pre-
cios especiales. Ana Nievas, de
Mordisco de Mujer, menciona que
entre las prendas que expone hay
de American Retro, Tara Jarmon,
Religion y Poète, entre otras, ade-
más de algunas de su propia línea
By Mordisco. La blogera de YoDo-
na resalta el precio de los artícu-
los que, de costar unos 300, se

venden a 50 en esta cita. Car-
men Cañaveral, de la

firma de moda fla-
menca Pepa Ga-

rrido, afirma,
en la misma

línea, que
los com-
plemen-
tos de la
marca
tienen
precios
especia-

les.
Las cami-

setas con bol-
sillos de dos jó-

venes emprende-
dores sevillanos de

Pocketshirts, los origina-
les y artesanos complementos de
latón bañado en oro de Nucca y
los artículos de Baron&Terry, en-
tre los que hay mantones, joyas,
prendas vintage, accesorios para
flamenca y hasta un Balenciaga,
son algunos de los productos que
se pueden adquirir en esta mues-
tra que finalizará mañana. Virgi-
nia León, por su parte, traslada al
mercado gourmet las prendas de
segunda mano de Twice y las de
sus colecciones de VioletaAndCo,
entre las que se encuentran sus
faldas irreverentes pensadas pa-
ra “mujeres atractivas, estilosas y
cosmopolitas”.

En El Cubo, el pequeño edificio
que hay junto al mercado, conti-
núa el showroom. Este espacio,
que ha decorado Victoria Abbad
(www.victoriaabbad.es), acoge las
exclusivas piezas que exhibe du-
rante el Twice by VioletaAndCo la
boutique Helen Hellín. Se trata,
según detalla Virginia León, del
único establecimiento en Sevilla
que comercializa zapatos de Ma-
nolo Blahnik y sombreros y toca-
dos de Philip Treacy y Stephen Jo-
nes. De este último, cuenta León
ilusionada que esta noche llevará
cedido a la gala uno de ellos. Tam-
bién hay lugar para los servicios
en este showroom, donde el centro
de estética NaturBeauty LAB da a
conocer su actividad desde un
stand y participa, como otros cola-
boradores, cediendo productos y
servicios para la gala benéfica.

La organización informa del
evento a través de la página de Fa-
cebook Twice y promueve la inte-
racción en Twitter e Instragram
con el hastag #TWICE.

El Cicus acoge
la presentación
de ‘Cuarentena’

PISTAS
PARA
HOY

El autor, el periodista de Diario de
Sevilla Braulio Ortiz, presenta este
poemario, editado por La Bella
Varsovia. C/ Madre de Dios, 1. 20:00.

Películas francesas
en La Cinemateca
en el Montañés
Proyección de Princes et princesses
(imagen), de Michel Ocelot (18:00), y
de Le mèpris, de Jean Luc Godard
(19:45). C/ Fernández de Ribera, 17.

Conferencia sobre
la educación
musical en España
Por Anna Vernia, presidenta de la
Sociedad de Educación Musical del
Estado Español, en el Conservatorio
Manuel Castillo. C/ Baños, 48. 18:30.

D

1. Reyes Hellín expone en El Cubo tocados y sombreros de Philip Treacy y Stephen
Jones y zapatos de Manolo Blahnik. 2. Complementos de Nucca. 3. El ‘showroom’ se
instala en la planta alta junto a una coctelería. 4. La moda flamenca de Pepa Garrido.

1

4

3

Un bocado de
tendencias chic

● El Mercado Lonja del Barranco
acoge el evento sobre moda Twice
by VioletaAndCo, que hoy celebra una
gala a beneficio de Tierra de Hombres
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La poesia guerrera
Libro

Hay quien mantiene que la
situaci6n que viven
algunos paises del Sur de
Europa es fruto de una
nueva modalidad de
guerra en la que las balas
han sido sustituidas pot
las directrices de la Troika.
Hasta que no haya la
perspectiva suficiente
para ver Io que est~
sucediendo, el panorama
b~lico no deja de cobrarse
vlctimas de una u otra
i’ndole. El poeta Manuel
Ruiz Amezcua acaba de
publicar un poemario bajo
el titulo ((Palabras
clandestinas)) (Huerga 
Fierro editores). Se trata
de una colecci6n de
poemas en los que saca a
luz miserias, desventuras
y tambi~n versos
conmovedores de infinita
humanidad al hilo de la
actualidad espa~ola.
Poeta comprometido, no
deja tftere con cabeza
desde la honradez y la
valentia de sus versos, que
Io mismo disparan contra
los politicos corruptos, los
medios de comunicaci6n
o las conciencias que son
capaces de absorber
cualquier tipo de atropello
sin inmutarse.

Teatro en el circo
Espect~culo

MaSana y el domingo, en
la sede del Centro de
Iniciativas Culturales de la
Universidad de Sevilla
(Cicus), la compa~ia
Teatro del Velador pone en
escena ((Natta)). Se trata
de un montaje en el que
recrean el mundo del circo
desde una peculiar
manera y con el soporte
del sentido del humor.
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Andalucía
ANDALUCÍA - Sevilla

Alumnos de la US rechazan el '3+2' y apoyan la

huelga del 25 y 26 febrero, aunque no se pararán

las clases

SEVILLA, 19 Feb. (EUROPA PRESS) -  

   El Pleno del Consejo de Alumnos de la Universidad de Sevilla (Cadus), celebrado este viernes, se ha
posicionado negativamente, por 16 votos en contra y cuatro abstenciones, respecto al decreto de ordenación
y flexibilización de Grados ('3+2') aprobado por el Consejo de Ministros, al tiempo que también ha apoyado
sumarse a la huelga organizada por el Sindicato de Estudiantes por este motivo para los días 25 y 26 de
febrero, si bien, inicialmente no está previsto que se paralicen las clases.

   Según ha precisado a Europa Press la secretaria general del Cadus, Irene Cano, el Pleno ha respaldado por
nueve votos a favor y ocho en contra apoyar la huelga prevista para los días 25 y 26 de este mes, aunque "no
implica el corte de clases". "No se pararán las clases y si finalmente se produjera solo sería el segundo día y
no en todos los centros", ha puntualizado.

   Otra de las cuestiones abordadas por el Pleno del Cadus ha sido el sufragio universal para elegir al rector,
informándose tanto del sistema existente actualmente --el Claustro elige al rector-- como del que se propone,
de elección directa por la comunidad universitaria. Este punto también ha contado con el apoyo de los
asistentes y ahora será debatido en el Claustro.

   Cano ha explicado el proceso que se llevaría a cabo en caso de elección por sufragio universal del rector.
En primer lugar se celebrarían asambleas informativas para los alumnos previas para dar a conocer a los
candidatos, varios días de reflexión posteriormente y antes de la votación.

   De otro lado, también han salido adelante cuestiones orgánicas del Cadus como los presupuestos o cambios
en los gabinetes jurídicos y de comunicación del Consejo de Alumnos.

   Cabe señalar que en los días previos al Pleno se han convocado las asambleas de centro, al menos en las
facultades más emblemáticas de la Hispalense --Psicología, Derecho, Física, Comunicación, Medicina,
Económicas y Empresariales, Turismo y Finanzas, Filología o Educación, entre otras--, para definir su
postura al respecto de los temas abordados y dar traslado al Pleno de la misma.

© 2015 Europa Press. Está expresamente prohibida la redistribución y la redifusión de todo o parte de los
servicios de Europa Press sin su previo y expreso consentimiento.

Europa Press http://www.europapress.es/abonados/noticiaabonadoprint.aspx?ch=30...
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Alumnos de la US rechazan el '3+2' y apoyan la huelga
del 25 y 26 febrero, aunque no se pararán las clases
El Pleno del Consejo de Alumnos de la Universidad de Sevilla (Cadus), celebrado este viernes, se ha posicionado
negativamente, por 16 votos en contra y cuatro abstenciones, respecto al decreto de ordenación y flexibilización de
Grados ('3+2') aprobado por el Consejo de Ministros, al tiempo que también ha apoyado sumarse a la huelga organizada
por el Sindicato de Estudiantes por este motivo para los días 25 y 26 de febrero, si bien, inicialmente no está previsto
que se paralicen las clases.

Según ha precisado a Europa Press la secretaria general del Cadus, Irene Cano, el Pleno ha respaldado por nueve
votos a favor y ocho en contra apoyar la huelga prevista para los días 25 y 26 de este mes, aunque "no implica el corte
de clases". "No se pararán las clases y si finalmente se produjera solo sería el segundo día y no en todos los centros",
ha puntualizado.

Otra de las cuestiones abordadas por el Pleno del Cadus ha sido el sufragio universal para elegir al rector, informándose
tanto del sistema existente actualmente —el Claustro elige al rector— como del que se propone, de elección directa por
la comunidad universitaria. Este punto también ha contado con el apoyo de los asistentes y ahora será debatido en el
Claustro.

Cano ha explicado el proceso que se llevaría a cabo en caso de elección por sufragio universal del rector. En primer
lugar se celebrarían asambleas informativas para los alumnos previas para dar a conocer a los candidatos, varios días
de reflexión posteriormente y antes de la votación.

De otro lado, también han salido adelante cuestiones orgánicas del Cadus como los presupuestos o cambios en los
gabinetes jurídicos y de comunicación del Consejo de Alumnos.

Cabe señalar que en los días previos al Pleno se han convocado las asambleas de centro, al menos en las facultades
más emblemáticas de la Hispalense —Psicología, Derecho, Física, Comunicación, Medicina, Económicas y
Empresariales, Turismo y Finanzas, Filología o Educación, entre otras—, para definir su postura al respecto de los temas
abordados y dar traslado al Pleno de la misma.

Consulta aquí más noticias de Sevilla.
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Los alumnos de la Hispalense apoyan la huelga contra
el '3+2'
El Pleno del Consejo de Alumnos de la Universidad de Sevilla (Cadus), celebrado este viernes, se ha posicionado
negativamente, por 16 votos en contra y cuatro abstenciones, respecto al decreto de ordenación y flexibilización de
Grados (’3+2 ) aprobado por el Consejo de Ministros, al tiempo que también ha apoyado sumarse a la huelga organizada
por el Sindicato de Estudiantes por este motivo para los días 25 y 26 de febrero, si bien, inicialmente no está previsto
que se paralicen las clases.

Según ha precisado a Europa Press la secretaria general del Cadus, Irene Cano, el Pleno ha respaldado por nueve
votos a favor y ocho en contra apoyar la huelga prevista para los días 25 y 26 de este mes, aunque “no implica el corte
de clases”. “No se pararán las clases y si finalmente se produjera solo sería el segundo día y no en todos los centros”,
ha puntualizado.

Otra de las cuestiones abordadas por el Pleno del Cadus ha sido el sufragio universal para elegir al rector, informándose
tanto del sistema existente actualmente –el Claustro elige al rector– como del que se propone, de elección directa por la
comunidad universitaria. Este punto también ha contado con el apoyo de los asistentes y ahora será debatido en el
Claustro.

Cano ha explicado el proceso que se llevaría a cabo en caso de elección por sufragio universal del rector. En primer
lugar se celebrarían asambleas informativas para los alumnos previas para dar a conocer a los candidatos, varios días
de reflexión posteriormente y antes de la votación.

De otro lado, también han salido adelante cuestiones orgánicas del Cadus como los presupuestos o cambios en los
gabinetes jurídicos y de comunicación del Consejo de Alumnos.

Cabe señalar que en los días previos al Pleno se han convocado las asambleas de centro, al menos en las facultades
más emblemáticas de la Hispalense –Psicología, Derecho, Física, Comunicación, Medicina, Económicas y
Empresariales, Turismo y Finanzas, Filología o Educación, entre otras–, para definir su postura al respecto de los temas
abordados y dar traslado al Pleno de la misma.
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Alumnos de la US rechazan el '3+2' y apoyan la huelga
del 25 y 26 febrero, aunque no se pararán ...

Sevilla

Alumnos de la US rechazan el '3+2' y apoyan
la huelga del 25 y 26 febrero, aunque no se
pararán las clases
El Pleno del Consejo de Alumnos de la Universidad de Sevilla
(Cadus), celebrado este viernes, se ha posicionado negativamente,

por 16 votos en contra y cuatro abstenciones, respecto al decreto de ordenación y flexibilización de Grados ('3+2')
aprobado por el Consejo de Ministros, al tiempo que también ha apoyado sumarse a la huelga organizada por el
Sindicato de Estudiantes por este motivo para los días 25 y 26 de febrero, si bien, inicialmente no está previsto que se
paralicen las clases.

Tu nombre Email destino

19/2/2015 - 22:30
SEVILLA, 19 (EUROPA PRESS)
El Pleno del Consejo de Alumnos de la Universidad de Sevilla (Cadus), celebrado este viernes, se ha posicionado
negativamente, por 16 votos en contra y cuatro abstenciones, respecto al decreto de ordenación y flexibilización de
Grados ('3+2') aprobado por el Consejo de Ministros, al tiempo que también ha apoyado sumarse a la huelga organizada
por el Sindicato de Estudiantes por este motivo para los días 25 y 26 de febrero, si bien, inicialmente no está previsto
que se paralicen las clases.
Según ha precisado a Europa Press la secretaria general del Cadus, Irene Cano, el Pleno ha respaldado por nueve
votos a favor y ocho en contra apoyar la huelga prevista para los días 25 y 26 de este mes, aunque "no implica el corte
de clases". "No se pararán las clases y si finalmente se produjera solo sería el segundo día y no en todos los centros",
ha puntualizado.
Otra de las cuestiones abordadas por el Pleno del Cadus ha sido el sufragio universal para elegir al rector, informándose
tanto del sistema existente actualmente --el Claustro elige al rector-- como del que se propone, de elección directa por la
comunidad universitaria. Este punto también ha contado con el apoyo de los asistentes y ahora será debatido en el
Claustro.
Cano ha explicado el proceso que se llevaría a cabo en caso de elección por sufragio universal del rector. En primer
lugar se celebrarían asambleas informativas para los alumnos previas para dar a conocer a los candidatos, varios días
de reflexión posteriormente y antes de la votación.
De otro lado, también han salido adelante cuestiones orgánicas del Cadus como los presupuestos o cambios en los
gabinetes jurídicos y de comunicación del Consejo de Alumnos.
Cabe señalar que en los días previos al Pleno se han convocado las asambleas de centro, al menos en las facultades
más emblemáticas de la Hispalense --Psicología, Derecho, Física, Comunicación, Medicina, Económicas y
Empresariales, Turismo y Finanzas, Filología o Educación, entre otras--, para definir su postura al respecto de los temas
abordados y dar traslado al Pleno de la misma.
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Alumnos de la US rechazan el '3+2' y apoyan la huelga
del 25 y 26 febrero, aunque no se pararán las clases
SEVILLA, 19 (EUROPA PRESS)

El Pleno del Consejo de Alumnos de la Universidad de Sevilla (Cadus), celebrado este viernes, se ha posicionado
negativamente, por 16 votos en contra y cuatro abstenciones, respecto al decreto de ordenación y flexibilización de
Grados ('3+2') aprobado por el Consejo de Ministros, al tiempo que también ha apoyado sumarse a la huelga organizada
por el Sindicato de Estudiantes por este motivo para los días 25 y 26 de febrero, si bien, inicialmente no está previsto
que se paralicen las clases.

Según ha precisado a Europa Press la secretaria general del Cadus, Irene Cano, el Pleno ha respaldado por nueve
votos a favor y ocho en contra apoyar la huelga prevista para los días 25 y 26 de este mes, aunque "no implica el corte
de clases". "No se pararán las clases y si finalmente se produjera solo sería el segundo día y no en todos los centros",
ha puntualizado.

Otra de las cuestiones abordadas por el Pleno del Cadus ha sido el sufragio universal para elegir al rector, informándose
tanto del sistema existente actualmente --el Claustro elige al rector-- como del que se propone, de elección directa por la
comunidad universitaria. Este punto también ha contado con el apoyo de los asistentes y ahora será debatido en el
Claustro.

Cano ha explicado el proceso que se llevaría a cabo en caso de elección por sufragio universal del rector. En primer
lugar se celebrarían asambleas informativas para los alumnos previas para dar a conocer a los candidatos, varios días
de reflexión posteriormente y antes de la votación.

De otro lado, también han salido adelante cuestiones orgánicas del Cadus como los presupuestos o cambios en los
gabinetes jurídicos y de comunicación del Consejo de Alumnos.

Cabe señalar que en los días previos al Pleno se han convocado las asambleas de centro, al menos en las facultades
más emblemáticas de la Hispalense --Psicología, Derecho, Física, Comunicación, Medicina, Económicas y
Empresariales, Turismo y Finanzas, Filología o Educación, entre otras--, para definir su postura al respecto de los temas
abordados y dar traslado al Pleno de la misma.
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ceando en lo que se llama dinámica 
de fluidos– reconoce que las mate-
máticas y el amor nunca han sido 
buenos compañeros de viaje y ex-
plica que, con el libro, lo único que 
pretende es contagiar al mundo su 
pasión por los algoritmos; los mis-
mos que, por otra parte, utilizan las 
empresas de contactos que de un 
tiempo a esta parte pueblan el 
mundo. Así que si el 69 tiene las 
consabidas connotaciones sexua-
les, el número (porcentual) del 
amor es el 37. 

Medir el ‘sex-appeal’ 
Clara Grima es profesora titular de 
Matemática Aplicada en la Univer-
sidad de Sevilla y antes de empe-
zar a hablar avisa: «Un algoritmo 
no es más que una receta para re-
solver algo». Ella, desde luego, no 
está de acuerdo con su colega. «No 
creo que las matemáticas ayuden 
en la búsqueda de un amor ideal. 
Se usan modelos matemáticos para 
tratar de seleccionar los candidatos 
más aptos para algún tipo de tarea, 
pero incluso en eso tengo mis du-
das.  Como dice el viejo dicho, hay 
razones del corazón que la razón 
no entiende y, en ese sentido, no 
encuentro parámetros medibles 
que se puedan usar para tratar de 
cuantificar comportamientos sen-
timentales, en general, y el amor 
en particular. Y, sinceramente, me 
alegro».  

A pesar de todo, la teoría de Fry 
no es la única. No hace tanto que 
los ingleses alumbraron otra que 
venía a descubrir la duración de 
una relación teniendo en cuenta 
cosas como el tiempo previo de co-
nocimiento, el número de parejas 
anteriores, el sexo, la apariencia fí-
sica, las relaciones familiares, las 
ganas de tener hijos… Una larga lis-
ta de parámetros asociados a una 
letra para terminar asegurando que 
L (el tiempo de caducidad) venía a 
ser el resultado de 8+5y-2p-3g-5 
(s1-s2)-i+1,5 c; ya, resulta complica-
do sin conocer todas las variables, 
pero el apunte es para que nos ha-
gamos una idea de hasta qué punto 
cifrar los sentimientos resulta 
complejo. 

Y, por si fuera poco, no convence 
a los expertos. Carlos Beltrán, pro-
fesor de Matemáticas, Estadística y 
Computación de la Universidad de 
Cantabria, lo tiene claro: «Está bien 
como divertimento, pero lo cierto 
es que esos métodos hacen aguas 
por todos los flancos. Para empezar, 
en una fórmula matemática los tér-
minos deben estar perfectamente 
definidos. Dicho esto, el ‘sex-appe-
al’, por ejemplo, ¿en qué unidad lo 
medimos? ¿En culombios? Ade-
más, es muy probable que su per-
cepción y la mía sea distintas... En 
fin, que un método científico debe 
ser comprobable y mucho me temo 
que esas teorías no lo son…Vamos, 
que no creo, honestamente, que 
estemos ante un problema que 
puedan resolver las matemáticas». 

Escuchando a los expertos una 
deja de echarse la culpa por no ha-
ber estado atenta cuando debía.   
Al fin y al cabo, algunos somos de 
letras.

T oda la vida echándole la 
culpa a Cupido y al final 
resulta que una tenía que 
haber andado más lista en 

clase de matemáticas. Es cierto que 
la suya no es la única; porque teo-
rías hay muchas, pero la que 
Hannah Fry acaba de presentar en 
forma de libro (‘Las matemáticas 
de amor’), abre la puerta a un mar 
de posibilidades; aunque antes 
haya que haber entendido qué es 
ese asunto de la ‘parada óptima’ del 
que habla. 

Fry, profesora de Análisis Espa-
cial en el University College de 
Londres, defiende que ese teorema 
en cuestión, que ayuda a saber 
cuándo detenerse en una acción 
particular para conseguir maximi-
zar la recompensa –o minimizar los 
costes, según sea el caso–, es per-

fectamente aplicable al amor; y lle-
ga a la conclusión de que uno tiene 
muchas más posibilidades de éxito 
una vez desechado el 37% de las re-
laciones. Más sencillo: la profesora 
viene a decir que, si a lo largo de 
nuestra vida estamos destinados a 
elegir entre, vamos a poner, veinte 
pretendientes, deberíamos recha-
zar a los ocho primeros si lo que es-
tamos es buscando al hombre –o la 
mujer– de nuestra vida. 

Y no es por ser pejiguera, pero, 
con la fórmula en la mano, los pro-
blemas comienzan cuando a uno 
no le salen tantos candidatos como 
le gustaría, o simplemente no está 
dispuesto a estar cambiando de res-
taurante cada sábado sabiendo, 
como se supone que sabe, que está 
tirando el dinero y desaprovechan-
do energía, mientas se arriesga a 

perder el apetito. Fry, es verdad, 
eso lo tiene en cuenta. La profesora 
propone aplicar la regla del 37% al 
tiempo en que realmente nos 
echamos a la calle en busca del 
amor eterno. «Si uno tiene su pri-
mera relación sentimental a los 
quince años y aspira a sentar la ca-
beza a los cuarenta, lo mejor es que 
espere hasta los 24 para empezar 
un noviazgo», apunta la experta. O 
sea, mejor no ser tan precoz. 

Hannah, también hay que decir-
lo, es honesta cuando reconoce que 
se corren ciertos riesgos. ¿Qué ha-
cemos si el candidato ideal se pre-
senta antes de tiempo y, como no 
hemos llegado aún al famoso 37% 
le mandamos a paseo? «Pues que es 
posible que hayamos cometido el 
error de nuestra vida». Así de claro. 

Fry –que hizo su doctorado bu-

Enamorados  
del 37% «Si a lo largo de tu vida tienes 

20 novios, rechaza a los ocho 
primeros para tener al ideal». 
La matemática Hanna Fry se 
atreve a poner números al amor

:: IRMA CUESTA

Hannah Fry. 

85Viernes 20.02.15 
EL CORREO V

SECCIÓN:

E.G.M.:

O.J.D.:

FRECUENCIA:

ÁREA:

TARIFA:

PÁGINAS:

PAÍS:

OCIO

410000

64427

Diario

810 CM² - 90%

9165 €

85

España

20 Febrero, 2015

Usuario
Resaltado



Los arquitectos abren el ’melSn’
de la revisiSn de un PGOU ’fallido’
¯ El gobierno municipal respalda la iniciativa: <<Gane quien gane en las
elecciones, deberfi hacerlo>> ¯ Coincidencia en el bajo grado de ejecuci6n

FRANCISCO JAVIER RECIO SEVILLA
El Coleglo de Arquitectos ha pues-
to sobre la mesa el debate en tomo
a la revisi6n del Plan General de
Ordenaci6n Urbana (PGOU) 
Sevilla, aprobado en 2006 y que
considera supemdo por los aconte-
cimientos econ6micos, sociales e
incluso legales. Es decir, failido.
Cuenta en este empefio con el res-
paldo del gobierno municipal del
Partido Popular, expresado ayer
tanto pot el alcalde, Juan Ignacio
Zoido, como por su concejal de Ur-
banismo, Maximiliano Vilchez.

El punto de partida hacia la revi-
si6n se materializ6 ayer en una jor-
nada de debate convocada pot el
Colegio bajo una premisa inequi-
voca: ~(Los presupuestos sobre los
que se redact6 el Plan General han
quedado desactualizados respecto
al momento actual, y pot tanto es
precisa e inevitable una revisi6n de
los mismos~).

A esta llnea de pensamiento se
apunta el decano del Colegio, An-
gel Diaz del Rio, que ayer cit6 co-
mo motivo principal el cambio en
las dinfimicas econ6micas experi-
mentadas an los filtimos afios, pe-
ro tambi6n hechos como el destino
del dinero de los convenios urba-
nlsticos -que el gobierno de Alfre-
do Sfinchez Monteseirin dedic6 a
obras como las ’setas’ de la Encar-
naci6n- o la sentencia del Tribunal
Supremo que pone en solfa los pla-
nes de protecci6n del casco hist6ri-
CO.

Coincide con 61, como queda di-
cho, el concejal de Urbanismo. Vfl-
chez dijo en la presentaci6n de la
jornada que los desajustes del
PGOU vigente vienen de lejos, (~al
menos desde que llegamos al
Ayuntamiento en 20 lb). La crisis
econ6mica, el descenso de la inver-
si6n pfiblica, el bajo grado de eje-
cuci6n o el retraso en el desarrollo
de infraestructuras son motivos
que conducen a una revisi6n, se-
g’~n el concejal de Urbanismo.

Vilchez dijo que su gobierno ha
intentado ~adaptar el PGOU a la
realidad)~, y consecuencia de ello
son las veinte modificaciones pun-
tuales planteadas en los flltimos
cuatro afios. ~(Vero no es suficien-
te)), asegur6 el concejal, que vatici-
n6 que (~sea cual sea el parddo po-
litico qun gobierne a partir de ma-
yo, estfi abocado a una revisi6n del
Plan General~.

Desde el punto de vista legal, la

propuesta tiene sus inconvenien-
tes. El profesor de la Universidad
de Sevilla Antonio Alfonso P6rez
AndrOs, pardcipante ayer en la jor-
nada de debate, asegur6 que la
normativa del PGOU no ampara
una revisi6n anticipada-en teoria,
la revisi6n no seria obligatoria has-
ta iniciada la pr6xima d6cada-, pe-
ro estima qan existen motivos so-
brados para acometerla y que la
Ley de Ordenaci6n Urbana de An-
dalucia lo ampara.

En opini6n de este experto, el
Plan de 2006 se concibi5 a partir
de un modelo expansivo e incluso
tenia previstos mecanismos en ca-
so de que se produjera su agota-
miento, cuando la realidad ha sido
toda la contraria: ~La cuesti6n no
es si est~i agotado, sino que no ha
empezado a funcionar)), dijo.

El concejal de Urbanismo entre
1991 y 1996, Jos6 Nfifiez Castain,
apost6 pot la aplicaci6n de nuevas
tecnologias que permitan un ~(diag-
n6stico permanente)~ de la situa-
ci6n real. ((Lo primero es saber qu6
estgt pasando. No creemos otto
monstruo)), dijo Ndflez en ainsi6n
al proceso de redacci6n habitual de
un PGOU, que dura entre seis y
ocho afios, el mismo tiempo que se
prolonga su ejecuciSn.

Eduardo Martlnez Zfifliga, que
rue gerente de Urbanismo con Nfi-
fiez y que ahora asesora a la inmo-
biliaria Galia, se most6 afin m~s ra-
dical. En su opini6n, no es s61o que
haya que revisar el PGOU, es que
~nunca debi6 apmbarse~. Martinez

pantes en la jomada se mostraron
favorables a una revisi6n. Victoria-
no Sainz Guti6rrez, director del
Departamento de Urbanisfica y Or-
denaci6n del Territorio de la ETSA,
acept6 el cambio de circunstancias,
pero seflal6 que el PGOU ((est~i por

LAS COCHERAS, LA ’HERENCIA’ DE MONTESEIRJN

<<Coletazo>>. El alcalde dc Sevilla dijo aycr quc cl conflicto
que enfrenta al Ayuntamiento con una comunidad de vecinos de
Diego de RiaSo por las cocheras del tranvia es <<un coletazo>>
que queda de la etapa de Alfredo S~inchez Monteseirin,

Tribunales. La comunidad dc propictarios ha dccidido
rcactivar las acciones judicialcs, despu~s dc quc la Gcrencia dc
Urbanismo haya desestimado su accidn de nulidad contra los
acuerdos adoptados en 2007, cuando se elimin~ de esa parcela
la calificaciSn residencial para construir la cochera.

Zflfiiga asegura que el Plan entr6
en vigor de forma precipitada, por
las necesidades politicas de Alfre-
do S~nchez Monteseirin. La conse-
cuencia es que algunos pmmotores
se han topado con objeciones de
empresas de suministro que no
fueron tenidas en cuenta a la hora
de la aprobaci6n.

No todos los expertos partici-

ejecutar~ y apost6, mejor, por revi-
sar el Potans (plan metropolitano).
E1 arquitecto Alvaro Satu6, por su
parte, dijo ser partidario de una o
varias revisiones parciales, en lu-
gar de acometer una revisi6n com-
pleta. Apost6 pot un consenso en-
tre los partidos que propicie la eje-
cuci6n del planeamiento y por una
aut6ntica participaci6n ciudadana.

Andr6s Salazar, Maximiliano Vilchez, ~ngel del Rio y Jos~ Nbfiez, ayer, en la inaugu racibn de la jornada sobre el Plan General. J ES~IS MORI~ N
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El presidente de la Conferencia de Rec-

tores (CRUE), Manuel López, defendió 

ayer que se profundice en la financia-

ción universitaria por resultados, un 

mecanismo muy eficaz para los cam-

pus, que, según explicó, han sufrido 

mucho durante la crisis, pues 

se ha reducido o incluso eli-

minado, según los casos. 

López hizo estas decla-

raciones durante una 

rueda de prensa conjun-

ta con el ministro de 

Educación, José Ignacio 

Wert, al término de la re-

unión del Consejo de Uni-
versidades. 

En esta línea, Wert 

señaló que  se observa 

un componente mayor de financia-

ción ligado a resultados en los siste-

mas universitarios de éxito. La finan-

ciación de las universidades públicas 

españolas, recordó, corre a cargo esen-

cialmente de las comunidades y has-

ta ahora la mayor parte se relaciona 

con el número de alumnos, con algu-

nas diferencias. 

La reflexión sobre la financiación 

debe hacerse, añadió, en el «trípode» 

que forman las universidades, las co-

munidades y el Estado, ya que fija las 

horquillas de tasas de matrícula que 

pagan los alumnos.  

La necesidad de un debate sobre la 

financiación de las universidades fue 

planteado el pasado lunes por 

la secretaria de Estado de 

Educación, Formación 

Profesional y Universi-

dades, Montserrat Go-

mendio, durante la 

Conferencia Sectorial 

de Política Universita-

ria. 

En este sentido, el pre-
sidente de la CRUE re-

cordó que la financia-

ción por objetivos que 

destacaba la secretaria de Estado 

«siempre ha formado parte del siste-

ma universitario español, como es el 

caso de contratos programa ligados a 

objetivos», informó Efe. «Esta finan-

ciación ha sufrido mucho durante la 

crisis y en muchos casos se ha redu-

cido o eliminado. Pero estaríamos en-

cantados de que se profundizara mu-

cho más en ella», insistió.

Los rectores, a favor de financiar 
la universidad por resultados

En la reunión de Wert con el Consejo de Universidades

ABC  ALICANTE
CIUDAD

 

Un hombre acusado de haber abu-

sado sexualmente y dejar embara-

zada a una niña de 12 años, nieta de 

su compañera sentimental, ha ad-

mitido este jueves en el juicio que 

mantuvieron relaciones, aunque ase-

gura que fueron consentidas, y ha 

alegado que estaba «enamorado» de 

ella y sigue estándolo. Al término de 

la vista oral, la Fiscalía ha manteni-

do su petición inicial: doce años de 

prisión por un delito de abusos se-

xuales. Igualmente, ha reclamado 

que imponga a Jaime Eduardo R. T., 

de 50 años, la privación de la patria 

potestad, que dictamine la inscrip-

ción de su paternidad sobre el hijo 

de la víctima, establezca una pen-

sión alimenticia de 180 euros men-

suales y fije una indemnización de 

60.000 euros..

Deja embarazada a una niña de 12 
años «porque estaba enamorado»

Alicante El hombre tiene 50 años

R. IBARRA MADRID
CIUDAD

 

A partir de ahora habrá que tener más 

cuidado al tomar el sol o usar cabinas 

de bronceado. Según un estudio de la 

Universidad de Yale (EE.UU.), los aman-

tes del sol pueden experimentar da-

ños en su ADN, que pueden estar re-

lacionados con el cáncer, muchas ho-

ras después de haber abandonado la 

playa o las cabinas de bronceado. La 

culpa de este efecto «en diferido» la 

tendría la melanina de la piel. Hasta 

ahora, dicen los investigadores, se sue-

le considerar que la melanina es un 

pigmento de protección, ya que blo-

quea la radiación UV que daña el ADN 

y contribuye al desarrollo de cáncer 

de piel. Pero lo que ha visto el equipo 

de Sanjay Premi en ratones y células 

humanas y que se publica en «Scien-

ce» es que la melanina tiene efectos 

tanto cancerígenos como protectores.

Los rayos ultravioleta del sol dañan  
la piel horas después de la exposición

Melanina Efecto protector y cancerígeno 

MANUEL LÓPEZ
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Los rectores de la Universidad de
Sevilla (US), Antonio Ramírez
de Arellano; de la también sevi-
llana Universidad Pablo de Ola-
vide (UPO), Vicente Guzmán, y
de la Universidad de Huelva,
Francisco Ruiz, emplazaron ayer

al ministro de Educación a que
aplique una rebaja de las tasas de
máster para igualar sus precios a
los de los grados al objeto de evi-
tar que la implantación del de-
creto 3+2 genere desigualdad.
Estos rectores defendieron esta
petición antes de entrar en la re-
unión del Consejo de Universi-
dades que presidió el ministro de
Educación, Cultura y Deporte,
José Ignacio Wert, en la que el
decreto de ordenación de los es-
tudios universitarios aprobado
el pasado 30 de enero no figura
en el orden del día.

Ninguno de los tres rectores se
mostró contrario a la posibilidad
de implantar grados de tres años
respetando los plazos propues-
tos por la moratoria de la Confe-
rencia de Rectores de Universi-
dades Española (CRUE), que
posponía la implantación efecti-
va de grados de tres años hasta el
curso 2017-2018. “Esto es una
cuestión de calidad, de qué for-
mación damos a nuestros estu-
diantes –explicó Guzmán– sea
con 3+2, 4+2, 3+1... Eso es in-
diferente. La cuestión es garanti-
zar a los estudiantes que salen

que van a tener empleabilidad y
que van a prestar un servicio
adecuado a la sociedad”.

Además, en referencia al
anuncio de CCOO de que va a
impugnar ante el Tribunal Su-
premo el decreto por considerar
que atenta contra el principio
de igualdad reconocido en la
Constitución –por permitir que
la duración de los mismos gra-
dos sea distinta según cada uni-
versidad–, Guzmán indicó que
dicha desigualdad “no figura en
el texto”, aunque señaló que “es
una opción legal”.

Rectores andaluces exigen a
Wert una rebaja de los másteres
Reivindican que los
estudiantes tengan
garantizada la
empleabilidad

EFE

José Ignacio Wert.

Patricia Godino SEVILLA

La actualidad informativa es tozu-
da y, con frecuencia, inoportuna.
La enfermedad –una gripe– se
comporta bajo idénticos paráme-
tros. La primera ha estado prota-
gonizada esta semana por la impu-
tación de los ex presidentes de la
Junta de Andalucía Manuel Cha-
ves y José Antonio Griñán por el
Tribunal Supremo en la causa de
los ERE. La segunda fue la razón
por la que éste último excusó su
ausencia del homenaje, en el que
tenía previsto participar, que la
Fundación Alfonso Perales tributó
ayer en Sevilla a Concha Caballe-
ro, fallecida el pasado 21 de enero
y que recibirá el 28-F la medalla de
Andalucía a título póstumo, según
está previsto que se rubrique hoy
en el Consejo de Gobierno.

¿Que la presencia de Griñán en
la sala hubiera robado protago-
nismo –ya saben: la reaparición
después de, la nube de micrófonos
y cámaras, la fotografía junto a
los ex consejeros, también impu-
tados en los ERE, Ávila y Martí-
nez Aguayo– al afecto que siem-
pre congregó esta mujer innace-
sible al desaliento? Eso es entrar
en el terreno de las hipótesis y,
por contra, lo que generaba Con-
cha Caballero a su alrededor, en-
tre todos los que la quisieron en
las múltiples formas que el amor
tiene, fueron siempre certezas.

Su prematura muerte ha conci-
tado, desde distintos ámbitos de la
política, el periodismo y la escena
pública, el lamento compartido de
haber despedido, a los 58 años, a
una mujer ajena a los muros del
“sectarismo cerril”, como señaló

Isabel Pedrote, periodista y estre-
cha amiga de la homenajeada.

También la quiso recordar así
Amparo Rubiales, quien la cono-
ció siendo una adolescente en los
primeros años de la Transición,
época en que Caballero, afiliada
al Partido Comunista desde 1975
y nacida en 1956 en el seno de
una familia de derechas de Baena
(Córdoba), fajó su personalidad

luchando por la libertad y la
igualdad de la mujer, empresas
que no abandonó en ninguna de
la tareas que empeñó a lo largo de
su vida. Primero desde el Conse-
jo de Administración de la RTVA
por IU –“donde se convirtió en el
mosquito zumbón” contra de la
política audiovisual pública, se-
ñaló Pedrote– y luego como par-
lamentaria andaluza hasta que
desde 2004 a 2008 fue portavoz
de la formación, siendo la prime-
ra mujer que accedía al cargo.

No se trataba (sólo) de alcanzar
cotas, sino de trabajar para cam-
biar las cosas. “Concha creyó que
el proyecto de izquierdas podía
dialogar” con el PSOE y “podía ex-
portar” este diálogo “desde Anda-

lucía al resto del Estado”, apuntó
el poeta Luis García Montero.

Durante la tramitación de la Re-
forma del Estatuto de Autonomía
de Andalucía, fue una de las dipu-
tadas claves y, a pesar de que su
grupo parlamentario solamente
contaba con seis miembros, consi-
guió introducir elementos sociales
muy importantes, recordaron.

Pero “la cansaron”, “sufrió el
mobbing del aparato”, recordó Pe-
drote sobre aquellas intrigas de
partido que apearon de la primera
fila de IU a una mujer que, con la
sonrisa pegada –su seña–, hizo ga-
la de un pensamiento lúcido y una
mirada sin prejuicios. Se fue de la
política y volvió a sus clases de
Lengua y Literatura, por último en

Coria del Río. Pero “jamás lo la-
mentó”, “en absoluto cayó en los
rencores”, “nunca se refugió en la
amargura”, apuntó García Monte-
ro, que compartía con Concha –a
la que “siempre” pedía que presen-
tara sus nuevos libros– el profun-
do amor por la palabra escrita. Así
quedó reflejado en el libro que es-
cribió, Sevilla, ciudad de las pala-
bras, y en los artículos periodísti-
cos que “la redescubrieron” y acre-
centaron su fama de mujer que
“sabía escuchar, aprender y com-
prender”, “las ideas de Concha na-
cían del corazón, en ella no habitó
la intransigencia ni la imtempe-

rancia”, como leyó Rosa Aguilar,
encargada, por deseo de Griñán,
de ponerle voz a un discurso en el
que fue “incapaz de conjugar en
pretérito” la figura de su amiga.

En También esto pasará, Milena
Busquets escribe “Todos vemos co-
sas distintas, todos vemos siempre
lo mismo, y lo que vemos nos defi-
ne absolutamente”. El ex presi-
dente andaluz, ávido lector, qui-
so rescatar esta cita para subrayar
la honda humanidad de Concha,
dueña de “una mirada que sólo
está al alcance de las personas ex-
cepcionales”. Porque al margen
de la sopa de siglas que nos inun-
da estos días, escribió Griñán, “lo
que pensamos, no es tan impor-
tante como lo que creemos”.

Lo que pensamos, lo que creemos

JUAN CARLOS MUÑOZ

Amparo Rubiales pronunció las primeras palabras en recuerdo de Concha Caballero, ayer en Sevilla.

● La Fundación Alfonso Perales recuerda a Concha Caballero, ex portavoz de IU, profesora

de Literatura y articulista ● Será distinguida con la Medalla de Andalucía a título póstumo
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EL MINISTRO DE EDUCACION, JOSE IGNACIO WERT, SE HA REUNIDO ESTA TARDE CON LOS RECTORES 

DE LAS UNIVERSIDADES EN MADRID. LOS RECTORES ANDALUCES HAN DICHO QUE EL DECRETO DE 

FLEXIBILIZACION DE LOS GRADOS UNIVERSITARIOS NO SE PUEDE PONER EN MARCHA MIENTRAS LOS 

MASTERES SEAN MAS CAROS QUE LOS GRADOS. CCOO DE ENSEÑANZA HA ANUNCIADO QUE VA A 

RECURRIR ESTE DECRETO. DECL. A. RAMIREZ DE ARELLANO, RECTOR UNIVERSIDAD SEVILLA; F. RUIZ, 

RECTOR UNIVERSIDAD HUELVA; F. GONZALEZ, RECTOR GRANADA; J.I.WERT.
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ElAyuntamiento y la rotonda
deMairenadelAljarafe

En relación a la carta al director apa-
recida el miércoles en su diario que-
ría informar al señor Jonathan Re-
yes y a todos los ciudadanos con in-
terés en la rotonda de entrada a la lo-
calidad, situada junto al Parque PI-
SA, que ésta pertenece a la Junta de
Andalucía, cuyo abandono ha sido
notorio y público en los últimos tres
años, coincidiendo con la paraliza-
ción de la obra de la Ronda Sur, el re-
traso en la puesta en marcha del tú-
nel de salida a Sevilla desde el PISA
y el abandono de los proyectos del
Intercambiador de Transportes y del
Tranvía del Aljarafe. Este Ayunta-
miento ha solicitado en numerosas
ocasiones, desde junio de 2011, una
solución e incluso, en su día, se ofre-
ció a su arreglo y limpieza a pesar de
no ser competencia municipal. Es
importante conocer las responsabi-
lidades de cada administración y,
más aún, la falta de compromiso de
la Junta de Andalucía y las trabas
que pone al trabajo diario de este
Consistorio.Juande laRosa, dele-
gado de Urbanismo del Ayunta-
miento deMairena del Aljarafe

Catedral de Córdoba-Mezquita

Una vez más, la presidenta de la Jun-
ta de Andalucía se ha manifestado
contra el Cabildo de la Catedral de
Córdoba. Ahora dice que el Cabildo
ha borrado en sus escritos la palabra
“Mezquita”, y yo le quiero recordar a
doña Susana Díaz que la palabra
“Mezquita” se encuentra reflejada
en 32 ocasiones en las páginas web
del Arzobispado y en los folletos ofi-

ciales se encuentra reflejada en seis
ocasiones. Sepa, señora Susana Dí-
az, que gracias al Cabildo de la Cate-
dral ésta se encuentra perfectamen-
te conservada desde hace más de
775 años. Le expreso nuevamente
que la titularidad de la Catedral-
Mezquita se encuentra avalada des-
de el año 1236. Así mismo, está re-
frendada por el Ministerio de Ha-
cienda desde el pasado mes de abril.
Es de todos sabido, con respecto a la
inmatriculación del templo, que és-
ta se llevó a cabo en el año 2006, que
es cuando se publicita la titularidad,
la cual ya poseía, como le hago saber
con anterioridad. Sepa , señora Dí-
az, que la inmatriculación no supo-
ne ningún cambio de propiedad o
compra alguna, tan sólo notificación
expresa en el Registro de la Propie-

dad. Termino diciendo a doña Susa-
na Díaz que la Catedral de Córdoba
se encuentra perfectamente recono-
cida por la Unesco,que emitió un do-
cumento dándole a la misma catego-
ría de “Bien de Valor Universal Ex-
cepcional”, y que, además, está reco-
nocida mundialmente como “tem-
plo de mayor interés turístico”. Todo
esto es gracias a la labor del Cabildo
de la Catedral y a los habitantes de-
Córdoba, que se encuentran muy sa-
tisfechos con la labor llevada cabo
por la Iglesia.JoséEnriqueGonzá-
lez (Valencina de la Concepción)

Esteban

● Las cartas no deben exceder
de las 20 líneas y han de estar
firmadas, indicando el DNI
y el domicilio.
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Rebajas en la universidad
Carreras universitarias que hasta hace poco tiempo tenían una dura-
ción de cinco años ahora podrán finalizarse en tres cursos. ¡Qué chollo,
rebajas de hasta un 40%!, se anuncia en carteles iluminados. Sin em-
bargo, hay ciudadanos que, sin ser expertos en enseñanza ni tener rela-
ción profesional alguna con la docencia, tenemos serias reservas res-
pecto a los conocimientos teóricos y prácticos adquiridos al reducir en
dos años el tiempo dedicado a la formación. Otra cuestión que contri-
buye y añade algo más de desconcierto es que la misma carrera pueda
tener mayor o menor duración y contenido en función de la universi-
dad donde uno se matricule, pues parece que esta será una cuestión a
decidir por los centros. La realidad señala que quienes se quedan con la
titulación pelada, es decir, sin cursar máster de ampliación y especiali-
zación, lo tienen más crudo a la hora de acceder al mercado laboral, as-
pecto que obliga a las familias a llevar a cabo un desembolso superior
(el precio medio del crédito del máster es sustancialmente superior al
del grado) si desean que sus hijos obtengan una mayor preparación, lo
que, lamentablemente, impide que jóvenes con capacidad y ganas de
aprender cumplan sus expectativas. ¿Empobrecimiento social?Alejan-
dro Prieto (correo electrónico)

EDITORIAL

EL ABORTO DE
LAS MENORES

E
L Partido Popular ha presentado al fin en el
Congreso de los Diputados una proposi-
ción de ley que impedirá que las menores
de edad puedan interrumpir voluntaria-

mente su embarazo sin permiso de sus padres o tu-
tores legales. A partir de la entrada en vigor de esta
reforma –poco más que un trámite, ya que los popu-
lares disponen de mayoría absoluta en Congreso y
Senado–, las chicas de 16 y 17 años no podrán abor-
tar sin informar previamente a sus representantes
legales y sin lograr su consentimiento expreso (los
posibles conflictos entre ambas partes habrán de
resolverse por vía judicial, de acuerdo con lo previs-
to en el Código Civil). Se consagra así el cambio en
la posición del Gobierno y el PP, que llevaban en su
programa electoral la revisión de la ley de plazos vi-
gente –la llamada ley Aído, por la ministra que la
promovió– y su sustitución por una ley de supues-
tos, que regula taxativamente los motivos por los
que las embarazadas pueden abortar en vez de de-
positar la decisión en la voluntad de las mujeres
dentro de unos plazos determinados. De hecho, el
PP recurrió ante el Tribunal Constitucional la ley
actual, aunque el recurso no ha sido aún fallado. El
giro del Gobierno Rajoy, que acabó con el relevo del
anterior ministro de Justicia, Alberto Ruiz-Gallar-
dón, ha llevado a mantener la ley de plazos, modifi-

cando sólo el aborto
de las menores, que
es su aspecto más
discutible. No obs-
tante, no se cuestio-
na la legislación de
plazos, lo que coin-
cide con la opinión
social mayoritaria,
pero ha causado se-

rio malestar en los sectores más conservadores del
electorado popular y en la jerarquía de la Iglesia ca-
tólica. Al propio tiempo, el cambio legislativo tam-
poco contenta a la oposición de izquierdas ni a los
colectivos abortistas y feministas, identificados con
la ley Aído y contrarios a privar a las menores de
edad de su derecho a decidir, cuya prohibición, ale-
gan, va a provocar graves conflictos de algunas mu-
jeres con sus padres en los casos de familias deses-
tructuradas o instaladas en la violencia o el maltra-
to. Muy influido por las encuestas y los consejos de
sus asesores, Mariano Rajoy ha optado, como en
otras cuestiones, por la vía de una reforma modera-
da y prudente que no dejará de causarle problemas
en la franja ideológica de la derecha. El PP ha hecho
cálculos y ha pensado que los electores que puede
perder por esta reforma menor de la ley del aborto
serán muchos menos que los que perdería si acome-
tiese la revisión radical de la ley que prometió en la
campaña anterior. Porque radical habría sido, des-
de luego, dejar de concebir el aborto como un dere-
cho sólo sometido a plazos y concebirlo como una
acción rechazable que sólo puede admitirse si se
dan supuestos determinados y bien definidos.

El Gobierno y el PP han
optado por una reforma
parcial de la ley del
aborto vigente, que sólo
cambia en el caso de
las menores de edad
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Andalucía

Para que los grados de tres años no generen desigualdad

ANDALUCÍA.-Rectores andaluces piden una
rebaja de las tasas de máster para que los grados
de tres años no generen desigualdad
MADRID/SEVILLA, 19 Feb. (EUROPA PRESS) -

   Los rectores de la Universidad de Sevilla (US), Antonio Ramírez de Arellano; de la también sevillana

Universidad Pablo de Olavide (UPO), Vicente Guzmán; y de la Universidad de Huelva, Francisco Ruiz, han

apuntado a una rebaja de las tasas de máster para igualar sus precios a los de los grados al objeto de evitar

que la implantación del decreto '3+2' genere desigualdad.

   Así lo han defendido antes de entrar en la reunión del Consejo de Universidades que ha presidido el

ministro de Educación, Cultura y Deporte, José Ignacio Wert, en la que el decreto de ordenación de los

estudios universitarios aprobado el pasado 30 de enero no figura en el orden del día.

   Ninguno de los tres rectores se ha mostrado contrario a la posibilidad de implantar grados de tres años

respetando los plazos propuestos por la moratoria de la Conferencia de Rectores de Universidades Española

(CRUE), que posponía la implantación efectiva de grados de tres años hasta el curso 2017-2018.

   "Esto es una cuestión de calidad, de qué formación damos a nuestros estudiantes --ha explicado Guzmán--

sea con 3+2, 4+2, 3+1... Eso es indiferente. La cuestión es garantizar a los estudiantes que salen que van a

tener empleabilidad y que van a prestar un servicio adecuado a la sociedad".

   Además, en referencia al anuncio de CCOO de que va a impugnar ante el Tribunal Supremo el decreto por

considerar que atenta contra el principio de igualdad reconocido en la Constitución --por permitir que la

duración de los mismos grados sea distinta según cada universidad--, Guzmán ha indicado que dicha

desigualdad "no figura en el texto", aunque ha señalado que "es una opción legal".

   "El texto no se refiere a ninguna discriminación. La discriminación puede venir como consecuencia de la

aplicación y de cómo se haga --ha puntualizado-- si un título lo pasamos de cuatro a tres años, pero

inmediatamente bajamos las tasas de máster y las igualamos a la baja, entonces el tema de la desigualdad en

el acceso desaparecería".

   En la actualidad, según ha explicado el rector de la Universidad de Sevilla, estudiar un máster en una

universidad pública cuesta "entre 2.500 y 5.000 euros". Por ello, ha subrayado que "mientras los precios de

los master sean mucho más caros que los de los grados resulta imposible, inoportuno e inadecuado abordar

este asunto".

   Ha agregado que "si no se modifican otros aspectos legales como, por ejemplo, las tasas, puede afectar al

principio de igualdad en el acceso y permanencia en la universidad, puede afectar a las plantillas de

profesores y de personal administrativo; todo esto es demasiado serio para hacerlo deprisa y corriendo".

PANORAMA "COMPLEJO"

   Según el rector de la UPO, lo que sí provocará el decreto es un panorama de titulaciones universitarias

"complejo" y ha subrayado que, a su juicio, "la complejidad lo que nos dice es que abunda en la

desigualdad".
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   Por ello, ha indicado que lo que rechazan los rectores es la "voluntariedad" de la adaptación de los títulos

de grado de cuatro a tres años de una forma heterogénea entre las universidades españolas y, por otro lado,

"el tiempo" en que se ha llevado a cabo la reforma, sin realizar antes una evaluación del sistema de '4+1'.

   Además, en referencia a la huelga convocada por el Sindicato de Estudiantes para los próximos días 25 y

26 de febrero, el rector de la Universidad de Huelva ha asegurado que "respeta" la decisión de los

estudiantes.

© 2015 Europa Press. Está expresamente prohibida la redistribución y la redifusión de todo o parte de los

servicios de Europa Press sin su previo y expreso consentimiento.
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Educación
Con el voto del PP

El Congreso rechaza la retirada del decreto de
flexibilización de grados universitarios

Foto: EUROPA PRESS

MADRID, 19 Feb. (EUROPA PRESS) -

   El Pleno del Congreso de los Diputados ha rechazado este jueves,  con los votos del PP, la moción del
PSOE que instaba al Gobierno a retirar el decreto de 3+2 o de flexibilización de grados universitarios. En
cambio, sí han apoyado al PSOE, aunque de forma insuficiente para que la iniciativa salga adelante, la
Izquierda Plural, PNV, UPyD. CiU se ha abstenido en la votación.

   La portavoz de Universidades del PSOE en el Congreso, Angelina Costa, acusó al Gobierno y al ministro
de Educación, Cultura y Deporte, José Ignacio Wert, de querer "poner una alfombra roja a las universidades
privadas que nacen como setas", durante el debate este pasado miércoles de la moción contra el decreto de
reforma de universidades.

   "Lo que quieren es poner una alfombra a las universidades privadas, que nacen como setas y algunas con
calidad muy discutible", precisó Costa, al mismo tiempo que remarcó que que este decreto apuntaba "a la
médula de la enseñanza universitaria" y criticó que se trataba de "una reforma precipitada". También lo
tachó de "burla" y de "una trampa que engaña a las familias".

   Por ello, pidió al ministro de Educación que "derogue el decreto" que, a su juicio, "deteriora la calidad de
la enseñanza superior y devalúa el título de grado".

"EMPOBRECE EL SISTEMA"

   Por su parte, el diputado de Foro de Asturias, Enrique Álvarez Sostres, subrayó que el cambio al modelo
3+2 "empobrece el sistema hasta límites insospechados" y "calla el grave problema que está antes, en el
Bachillerato de dos años". "Es más chusca que el calendario juliano", indicó.

   Mientras, la diputada de ERC Teresa Jordà, se refirió al "encarecimiento" que supone el sistema 3+2
porque "el coste de un curso de master triplica al de grado". Además, solicitó un sistema de becas
"ambicioso".

   También desde Amaiur, Xabier Mikel Errekondo, indicó que este es "un paso más hacia el abismo
educativo" que "ahondará en la brecha social" y afectará a la calidad de la enseñanza. A su juicio, no es una
reforma improvisada sino "una estrategia".
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   Asimismo, Isabel Sánchez Robles, del PNV, hizo referencia al Miércoles de Ceniza para asegurar que el
Gobierno "ha quemado y enterrado la sardina" con esta política universitaria que "no ha sido consensuada",
que "genera enorme incertidumbre" y que "distancia" a España.

NECESARIO PARA CATALUÑA

   Por otro lado, el diputado de CiU, Martí Barberà, apuntó que la flexibilidad del sistema universitario era
"necesario para Cataluña" y destacó que este sistema "otorga mayor autonomía al sistema universitario
catalán".

   Mientras, desde UPyD, su portavoz de Universidades, Carlos Martínez Gorriarán, sí ha a apoyado al PSOE
en la moción porque "perjudica a la unidad del sistema educativo si cada universidad va a hacer lo que le
parezca" y piensa que con esta reforma habrá universitarios "con títulos de primera y de segunda".

   Caridad García Álvarez, de la Izquierda Plural, señaló que el mundo de la educación llevaba "tres años de
Pasión" y ya tenía ganas de saber si finalmente "llegará la Resurrección" para recuperar el sistema en
España. "Hemos llegado a la película de Casablanca solo que cambiamos Paris por Inglaterra", apostilló.

FLEXIBILIZACIÓN VOLUNTARIA

   Mientras, la diputada del PP, Sandra Moneo, defendió la reforma planteada por el Gobierno porque cree
que "abre un abanico de posibilidades" que entre otros puntos permitirá separar la universidad de intereses
partidistas, al tiempo que insistió en que se trataba de un decreto al que pueden acogerse las universidades
de forma voluntaria.

   A su vez, destacó que rompe la rigidez de los títulos de grado y aclaró que el 90% de las carreras no
precisan de un master para acceder a un empleo. Finalmente, acusó a los grupos de la oposición de tener
miedo genérico a la libertad y les pidió que no ejerzan de "profetas del Apocalipsis".
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Educación

Wert rechaza las críticas sobre la flexibilización de
los grados y cree que "son extrañas" al contenido
de la norma

Foto: EUROPA PRESS

MADRID, 19 Feb. (EUROPA PRESS) -

   El ministero de Educación, Cultura y Deporte, José Ignacio Wert, ha rechazado las críticas de sindicatos y

del Sindicato de Estudiantes al decreto de ordenación de los estudios universitarios por considerar que los

aspectos que critican "son extraños al contenido normativo"."Hay cosas que son opinables y cosas que son

directamente extrañas al contenido normativo", ha asegurado.

   Entre estas, ha señalado las críticas a la ampliación de los master a dos años, como consecuencia de la

reducción de los grados, y ha recordado que la estructura de los master "no se toca" en el decreto aprobado

el pasado 30 de enero debido a que la normativa anterior ya situaba la carga lectiva de los estudios de master

entre los 60 y los 120 créditos ECTS (uno o dos años).

   Además, ha indicado que "en la mayoría de países" lo normal no es que los estudiantes accedan al master

tras acabar los estudios de grado sino que lo hagan después de haber obtenido experiencia en el ámbito

laboral. "Incluso hay muchas veces como requisitos de entrada al master el haber obtenido esa experiencia",

ha explicado.

   Aún así, ha reconocido que el mercado laboral español "presenta en este momento unas dificultades de

acceso que en otros países con una tasa de empleo significativamente más baja no se produce". Por ello,

considera que la oposición a la posibilidad de implantar grados de tres años "parte de la incomprensión o de

una mala lectura" de la norma aprobada por el Gobierno. "Lo digo con toda franqueza", ha asegurado.

   Estas declaraciones han tenido lugar tras la celebración de la reunión del Consejo de Universidades

presidida por el ministro, en la que, entre otras medidas de carácter técnico, se han aprobado la

homologación de la Licenciatura de Ingeniería de Caminos, Canales y Puertos al nivel master del nuevo

espacio de Educación Superior Europeo y la de dos ingenierías técnicas, entre ellas informática de gestión, al

nivel de grado.

DEBATE SOBRE FINANCIACIÓN UNIVERSITARIA

   En la rueda de prensa posterior a la reunión, el ministro ha respondido también acerca de la necesidad de
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un debate sobre la financiación de las universidades como señaló la secretaria de Estado de Educación,

Formación Profesional y Universidades, Montserrat Gomendio, el pasado lunes en la Conferencia Sectorial

de Política Universitaria.

   Según el ministro, este debate se ha de producir "sobre el trípode institucional de las universidades, las

comunidades autónomas como financiadoras principales y también el Estado como responsable de una parte

de la financiación como la determinación de las horquillas en las que puede moverse los precios".

   En este sentido, el presidente de la Conferencia de Rectores de Universidades Españolas (CRUE), Manuel

José López, se ha mostrado favorable a abrir este debate y ha asegurado que esta idea "ha estado siempre en

su diálogo con el ministerio".

   Aún así, ha recordado que la financiación por objetivos que destacaba la secretaria de Estado "siempre ha

formado parte del sistema universitario español, como es el caso de contratos programa ligados a objetivos".

"Esta financiación ha sufrido mucho durante la crisis y en muchos casos se ha reducido o eliminado. Pero

estaríamos encantados de que se profundizara mucho más en ella", ha indicado.

   Por último, Wert ha negado la acusación de los sindicatos de que el programa de becas para que egresados

universitarios realicen funciones de apoyo docente sea una "constatación" de que faltan profesores en las

escuelas. A su juicio, "no tiene sentido el argumento de los sindicatos" porque los becarios "vienen a

reforzar" la labor de los docentes y no a "reemplazar" a ninguno de ellos.

   "El objetivo es interesar a estudiantes excelentes en la enseñanza y por otro, empezar a aplicar las medidas

de apoyo y medidas de mejora del aprendizaje y del rendimiento que se contemplan en la LOMCE y

empezar a hacerlo cuando hay que hacerlo, en la Educación Primaria", ha explicado.
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THE IRISH TIMES (IRLANDA)

La igualdad de g~nero
en la Educaci6n

La cuesti6n de la igualdad de
g6nero en las universidades ir-
landesas ha llamado mucho la
atenci6n en los fllfimos meses.
La escasa representaci6n de
las mujeres en altos puestos
acad~micos es, y sigue siendo,
una tendencia predominante
en el sector de la educaci6n su-
perior. Esto se ve confirmado
por las cifras de todas las insti-
tuciones de este nivel de ense-
fianza publicados por la Auto-
ridad de Educaci6n Superior
(HEA) en diciembre de 2014.
Las flltimas estadlsficas reve-
lan que, si bien la brecha global
del personal acad6mico no es
muy superior a150 por ciento,
los hombres superan significa-
fivamente alas mujeres en
puestos en los que se ejercen
responsabilidades.
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La prueba evaluará 
la oratoria del alumno 
y valorará si ha 
trabajado con niños

L
os estudiantes que quieran 
estudiar las carreras de 
Maestro de Educación In-
fantil y Maestro de Educa-

ción Primaria en alguna de las facul-
tades catalanas que imparten estas 
titulaciones tendrán que realizar, a 
partir de junio del 2017, una prueba 
específica de acceso, para demostrar 
sus habilidades comunicativas y 
acreditar que tienen experiencia 
previa trabajando con menores, se-
gún adelantó el coordinador del pro-
grama de Mejora e Innovación en la 
Formación del Profesorado, Miquel 
Martínez. Este examen se realizará 
al margen de la reválida que ese año 
harán los estudiantes.
 El objetivo de la prueba de acceso, 
inspirada en la que se realiza en Fin-
landia, es comprobar que, además 
de los conocimientos básicos, los es-

tudiantes que aspiran a convertir-
se en maestros tienen una aptitud y 
habilidades personales, como la em-
patía y la capacidad de liderazgo y 
de trabajo colaborativo, que les pre-
disponen favorablemente para des-
empeñar la profesión, explicó Jari 
Lavonen, profesor de Educación de 
la Universidad de Helsinki y parti-
cipante en un simposio organizado 
ayer en Barcelona por el equipo que 
trabaja en la reforma de los estudios 

maestro tiene nivel de máster».
 Uno de los retos que se han fijado 
los promotores de esta reforma, en 
la que participan 40 grupos de tra-
bajo, formados por profesores uni-
versitarios, maestros y representan-
tes de la Administración, es que los 
estudios de maestro se equiparen –
o «armonicen», como lo definió Mi-
quel Martínez– a los de profesor de 
secundaria. Eso pasa, indicó el cate-
drático de la UB, porque «sean estu-

dios de 300 créditos, es decir, de cin-
co años de duración». La fórmula po-
dría ser la del 3+2, «aunque eso hay 
que acabar de determinarlo en el de-
bate que se abra cuando se trate so-
bre la implantación de los nuevos 
grados», precisó.
 Otra aspiración de los coordina-
dores del plan de mejora de Magiste-
rio es incrementar el reconocimien-
to público de la profesión docente. 
«En la actualidad, pese a que es una 
profesión con buena reputación, un 
profesor necesita haber trabajado 
40 años para mejorar su salario el 
40%. En el Reino Unido, en 10 años, 
el aumento salarial puede ser de has-
ta el 70%», señaló Prats. Prestigiar la 
profesión es un modo, añadió, de ha-
cer que estos estudios más atractivos 
para los jóvenes que van a empezar 
en la universidad y de captar a los 
más brillantes.  H

de Magisterio en Catalunya. 
 «Un tercio de los países europeos 
tienen ya pruebas específicas de ac-
ceso para Magisterio y algunos de 
ellos realizan también entrevistas a 
los candidatos», indicó Enric Prats, 
profesor de la Universitat de Barce-
lona (UB) y también coordinador del 
programa. «Además –indicó Prats– 
hay una docena de países, entre ellos 
Francia, Italia, Finlandia, Islandia 
y Croacia, en que la titulación de 

REFORMA DE UNOS ESTUDIOS CUESTIONADOS

Magisterio tendrá un examen 
específico de acceso en el 2017

La Generalitat ha vuelto a rectificar 
y abrirá finalmente la puerta a que 
se incorporen empresas privadas a 
la gestión del ambicioso proyecto 
VISC+, con el que la Conselleria de 
Salut quiere procesar y vender a cen-
tros de investigación los datos médi-
cos, anónimos, de los siete millones 
de usuarios de la sanidad pública. 
Salut había dado marcha atrás a es-
ta intención a finales de enero ante 
la reticencia expresada por numero-
sas instituciones, que temían un uso 
comercial interesado de tan valiosa 
información.
 Ahora, según explicó ayer Salut 
en un comunicado, en una nueva pi-
rueta, la Agència de Qualitat i Ava-
luació Sanitàries de Catalunya ha 
decidido «desarrollar el proyecto en 
su totalidad como estaba diseñado 
inicialmente, a través de una cola-
boración público-privada», aunque 
precisa que en una primera fase, pa-
ra poder poner el proyecto en mar-
cha «lo antes posible», este estará fi-
nanciado con recursos públicos y los 
destinatarios quedarán limitados a  
los centros de investigación de titu-
laridad pública de Catalunya. H

NUEVA RECTIFICACIÓN

Salut cederá 
la gestión de 
datos médicos 
a empresas
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